
Février 2016 / N° 85Février 2016 / N° 85LE JOURNAL TRIMESTRIEL DE L’ASSOCIATION - LE JOURNAL TRIMESTRIEL DE L’ASSOCIATION - N°116 / OCTOBRE 2023N°116 / OCTOBRE 2023

ParentsParentsinfos

Journée d’accueil des administrateurs
 première édition réussie, le 21 septembre dernier. Page 11



Atelier

À lire
dans ce numéro :

Septembre, c’est tradi-
tionnellement le mois de la 
rentrée, et bien les petits 
ou les grands écoliers en 
situation de handicap, pour 
un grand nombre, n’ont pas 
eu le droit de profiter de ces 
moments si importants dans 
une famille.
En France, des milliers de pe-
tits écoliers sont privés, par 
l’Etat, de quelque chose qui 
est obligatoire ce qui met la 
France hors la loi, un comble !
Il y a 4 ans, à la rentrée 2019, 

j’organisai l’opération cartables dénonçant le fait que 
des centaines d’enfants n’avaient pas le droit d’entrer à 
l’école. Force est de constater que 4 ans plus tard, rien 
n’a changé même si la ministre de l’époque m’avait traité 
de menteur et accusé de diffuser des « fake news » … 
Les listes d’attente sont incommensurables et ce ne sont 
pas les quelques heures accordées aux plus jeunes dans 
les IME qui sont significatifs. Quelle famille en France 
accepterait que son enfant de 6 ans qui entre au cours 
préparatoire apprenne à lire à raison de quelques de-
mi-journées par semaine ?
Pour les adultes, la situation est tout aussi alarmante. 
Pour espérer entrer dans une MAS, un FAM ou un foyer 
de vie, il faut attendre le décès d’un résident et lorsque, 
malheureusement, cela se produit, ce sont 10 personnes 
qui postulent …
Plus que jamais, nous avons besoin de vous pour nous 
aider à bousculer les choses et essayer, d’enfin, pouvoir 
espérer que des places, pardon des solutions, soient 
trouvées pour les 400 personnes en liste d’attente à 
l’Adapei26 et les dizaines de milliers partout en France.
La plupart des associations du mouvement Unapei sont 
en grand danger en raison des déficits qui se créent, 
conséquences des moyens insuffisants qui nous sont al-
loués et ce, tandis que beaucoup de places manquent…
L’Opération Brioches est justement l’occasion d’expliquer 
tout cela aux drômois, vous êtes de milliers à vendre pour 
notre association, faisons passer le message ! Que les 
électeurs que vous êtes, tous, puissent faire pression sur 
l’Etat et le gouvernement afin que le handicap invisible 
devienne visible, que les personnes en situation de han-
dicap ne restent pas sur le bord de la route et puissent, 
enfin, avoir la place qui leur revient dans notre société.

Jean-Luc Chorier

Jean-Luc Chorier

Président 
jlchorier@adapei26.org
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Notre agenda 
• 18 octobre : 
Vsite de l’Assemblée nationale 
par les Nous Aussi du secteur 
Nord..
• 21 octobre : 
Sortie Dancing du secteur Nord. 
• 14 novembre : 
Remerciements opération 
brioches du secteur Nord.
• 19 novembre 2023 :
Loto du secteur de Romans 
à Bourg-de-Péage.
• 6 décembre : 
Ateliers décos du secteur Nord. 
• 8 décembre : 
Fête de fin d’année du secteur 
Nord. 
• 28 janvier 2024 : 
Loto du secteur de Valence.
• 3 mars 2023  (midi) : 
Repas familial du secteur de Va-
lence.
• 16 juin 2024 : 
Galapei à Mercurol.
• 12-13-14 juin 2024 : 
Congrès Unapei à Tours.

Départs et arrivées

Guillaume Collignon, accompagné 
au sein du FAM Adapei26-Les 
Magnolias depuis l'ouverture, est 
décédé le 21 septembre.. 
Nous apprenons également le 
décès de Madame Ducreux, 
maman de Céline, accompagnée 
au sein de la MAS de Montélier. 
Madame Ducreux était encore, 
jusqu'à il y a quelques mois, très 
présente auprès de sa fille et savait 
partager sa bonne humeur avec 
l'ensemble des personnes qui avait 
la chance de la croiser. 
Nous adressons aux familles 
endeuillées nos sincères 
condoléances et leur témoignons 
notre soutien.

Depuis le 1er août, Atman Chaït a succédé à Alain 
Massot à la direction de l’Esat Adapei26-Pierrelatte. 
Nous lui souhaitons plein succès dans ses nouvelles 
fonctions au sein d’un établissement qu’il connaît par-
faitement puisqu’il y travaille depuis... février 2002.

Après 10 années de bons et loyaux services, 
Sylvain Thizon a choisi de quitter le poste de 
président du secteur de Montélimar. Nous le 
remercions pour son engagement sans faille et 
les nombreuses opérations qu’il a initiées, déve-
loppées et fait vivre. Nous adressons également 
nos remerciements à son épouse Catherine qui l’a 
épaulé tout au long de son mandat et est une fidèle 
de l’opération brioches, entre autres manifesta-
tions. Sylvain conserve son mandat d’administra-
teur et il continuera à siéger au CVAF. Il représen-
tera toujours notre association à la Commission Consultative des Services 
Publics Locaux (C.C.S.P.L) de Montélimar et il reste responsable de la 
tombola du tournoi de foot corpo organisé chaque année à Montélimar.
Le poste de président de secteur de Montélimar étant vacant, Laurence 
Chaix, présidente de secteur Sud a accepté de jouer un rôle Présidente par 
intérim, Anne-Laurence Bonfils celui de Vice-Présidente.de coordonnatrice 
entre le secteur et le reste de l’Adapei26. Merci à elles !

Un immense merci, également, à Catherine Romes-
taing qui a, elle aussi, choisi de démissionner de son 
poste de présidente de secteur à Romans. Au cours 
de ses 18 années de présidence (ne serions-nous 
pas là face à un record de longévité ?) à Valence 
puis à Romans, Catherine a œuvré sans relâche pour 
l’association, les personnes accompagnées et les fa-
milles. Droit, sports et activités artistiques lui doivent 
beaucoup tout comme le Galapei qu’elle a relancé et 
développé pour en faire l’événement que l’on connaît 

et apprécie aujourd’hui.
Catherine conserve ses mandats de secrétaire générale de l’association, d’ad-
ministratrice, de déléguée de l’association auprès de l’ME Adapi26-Triors. 
Elle continuera en outre à gérer les adhésions à l’association jusqu’à ce que 
le poste de secrétaire au siège soit pourvu, les 
activités du secteur de Romans et le Galapei.

Patrick Eymard, vice-président de l’associa-
tion, a accepté de lui succéder au poste de 
président du secteur de Romans. Un grand 
merci à tous les deux.
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Assemblée

“En juin 2023, les personnes ac-
compagnées, les membres de l’as-
sociation et les salariés réunis pour 
l’assemblée générale de l’Adapei de 
la Drôme n’ont pas le moral au beau 
fixe.
390 personnes sans solution adaptée 
sont inscrites sur les listes d’attente 
des établissements ou services de 
l’association. 191 d’entre elles at-

tendent une place en accueil spécia-
lisé et 180 sont des enfants ou des 
jeunes en attente d’une place dans le 
pôle enfance.
Du côté des finances, le constat n’est 
guère plus réjouissant : le déficit im-
putable au Covid et au non-finance-
ment d’une partie du budget de notre 
foyer d’accueil médicalisé se reporte 
d’année en année.

Il est aggravé par le non-financement 
d’une partie de la prime Ségur due 
à certains salariés, l’augmentation 
légale de l’ensemble des salaires et 
l’inflation qui se répercute sur tous les 
postes de dépenses.
Pour atteindre l’équilibre du fonction-
nement des établissements et ser-
vices de la seule l’année 2023, sans 
résorber les déficits qui se reportent 

Les assemblées générales se succèdent mais ne se ressemblent jamais totalement … Chaque année 
apporte son lot de surprises. Il y eut le lâcher de ballons, les pannes de sono, l’absence d’un directeur 
général pour cause de problème de santé, un tifo déployé sur toute la salle, des témoignages boulever-
sants de parents et de personnes accompagnées, des découvertes de PAG ou l’annonce de finance-
ments exceptionnels bref, de quoi attribuer à chaque AG ses propres souvenirs… Notre AG 2023 restera 
dans les souvenirs come celle ayant engendré « le plus gros coup de gueule » du président… En effet, 
faisant suite au départ de Zhour Nicollet et à la nomination d’une nouvelle déléguée de l’ARS pour la 
Drôme, au départ imminent de la préfète en place et à l’absence d’échéances électorales proches, nous 
nous sommes retrouvés face à une pénurie inédite d’interlocuteurs officiels ! Ils se sont désistés les uns 
après les autres, choisissant de ne pas se confronter aux questions et à la douleur des parents et des

Le préambule du président
Allocution prononcée lors de l’ouverture de l’AG par Jean-Luc Chorier après qu’il a vivement dénoncé 
l’absence de représentants de l’ARS et celle de la préfète (annoncée présente jusqu’à la veille de l’AG). 
Situation inédite pour l’Adapei et source d’inquiétude pour les familles car elles ont besoin de réponses 
à leurs questionnements.



d’année en année, il manque 940 000 
euros ! Et ce, malgré la réaction du 
Conseil départemental, qui, dès qu’il 
a eu connaissance du manque de 
financement concernant les établis-
sements qui relevaient de ses attri-
butions, a reçu l’Adapei26 pour faire 
face à ce problème. Cette réactivité 
et la qualité des échanges entre les 
deux parties, ont abouti au déblo-
cage d’une enveloppe budgétaire 
supplémentaire de la part du Conseil 
départemental. Il a donc réduit à 210 
000 euros, pour 2023, le montant le 
concernant, sur le total des 940 000 
euros manquant à notre financement.
Face à ce déficit budgétaire pré-
vu pour 2023 et en l’absence d’en-
tame des incontournables négocia-
tions que nous devrons avoir avec 
l’ARS, afin de trouver une solution au 
manque de financement des budgets 
la concernant, l’Adapei26 ne peut, 
raisonnablement pas envisager de si-
gner le CPOM qui la lie au Conseil dé-
partemental mais aussi à l’ARS, pour 
les cinq ans à venir.
Elle réclame, en outre, le financement 

complet des primes Ségur et celui de 
la prime Laforcade pour les 150 sala-
riés exclus du dispositif actuel. Cette 
différence de traitement engendre, en 
effet, un turnover important et il rend 
les recrutements extrêmement diffi-
ciles.
Les membres de l’association, les fa-
milles et les salariés tiennent à rappe-
ler qu’au bout du compte, ce sont les 
personnes accompagnées qui payent 
le prix fort de ces manquements.
Les familles font montre d’une déter-
mination sans faille. Elles ont entamé 
une opération de lobbying auprès des 
maires et élus départementaux drô-
mois. Objectif : obtenir cinq places 
supplémentaires par foyer de vie pour 
répondre à une partie des besoins 
de places en accueil spécialisé. Les 
familles militantes de l’Adapei26 ne 
sont prêtes à baisser les bras !”
NDLR : à l’heure où nous préparons 
ce magazine, les négociations rela-
tives aux CPOM n’ont toujours pas 
abouti et rien n’a été signé. Idem en 
ce qui concerne les financements 
des primes dues aux salariés. Les 

démarches concernant la création 
de places en foyers de vie se pour-
suivent. 
Mi-septembre, le Conseil départe-
mental de la Drôme a refusé d’ap-
prouver le schéma directeur (compre-
nant le budget !) proposé par l’ARS 
pour notre département. Ce refus, 
une première historique dans notre 
département, doit nous encourager à 
continuer à nous battre pour une soli-
darité plus juste envers les personnes 
que nous accompagnons et nos sa-
lariés.
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générale

*NDLR : Par manque de place nous 
avons dû couper les témoignages et 
questions des parents.
Esat, FH, handicap psychique
"Il y a-t-il un quota de personnes avec 
handicap psychique à faire entrer dans 
les ESAT ? La cohabitation avec nos 
enfants handicapés intellectuels n’est 
pas évidente. Que vont être les ESAT de 
demain ? Qui va accueillir nos enfants ? 

…/…Le même problème se pose pour 
le choix entre foyer d’hébergement et 
logement en “monde ordinaire”. Les 
parents s’inquiètent. L’inclusion n’est 
pas la solution pour tous…/…"
Le temps partiel en IME
"L’école ordinaire accueille les enfants 
quatre jours par semaine. Un enfant 
handicapé, doit progresser, malgré son 
handicap, en étant accueilli à temps 

partiel en IME. Où est la compensation 
du handicap à laquelle nos enfants ont 
droit ?"
Les jeunes bloqués dans les IME…
"Il y a eu une enquête, il y a quelques 
années sur les besoins de nos enfants 
quand ils allaient grandir. Ça y est ! Ils 
sont grands …/… Ceux qui ont be-
soin d’une place en accueil spécialisé 
restent bloqués en IME. Faut-il que 

Françoise Chazal
“Le Département poursuit son 
soutien à l’Adapei : plus de 22 
millions d’euros ont été attribués, 
notamment pour le financement 
des Ségur. De nombreux chantiers 
ont été engagés. La Communauté 
360 est un grand pas vers la ré-
ponse aux besoins des personnes 
handicapées”. Elle ajoute qu’elle a 
conscience de manque de place 
en particulier en foyer de vie et 
foyer d’accueil médicalisé.

personnes accompagnées et aux graves problèmes de financement auxquels nous devons faire face.
Qu’à cela ne tienne, le Dauphiné Libéré, prévenu par nos soins, a pris le relais et s’est fait l’écho bruyant 
de cette désertion et de la colère de notre association. Je tiens une fois encore à le remercier ainsi que 
les quelques 200 adhérents qui s’étaient déplacés et qui ont bruyamment manifesté leur adhésion à 
ma colère. Les mêmes adhérents ont aussi su applaudir à la hauteur de leur reconnaissance, Véronique 
Geourjon Reyne, directrice générale adjointe en charge des Solidarités et Françoise Chazal, vice-prési-
dente du Conseil départemental et présidente de la MDA qui, comme chaque année, étaient, elles, bien 
présentes face aux familles, professionnels et personnes accompagnées présentes. Qu’elles en soient 
sincèrement remerciées.

Jean-Luc Chorier

 Les échanges avec la salle
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Assemblée générale (suite)

Après 10 années de prési-
dence, Sylvain a choisi de 
prendre du recul et de quitter 
son poste de président. Il reste 
néanmoins administrateur, siè-
gera toujours au CVAF et conti-
nuera à représenter l’associa-
tion dans certaines instances 
montiliennes. L’assemblée ré-
unie à Montélier l’a vivement 
applaudi pour le remercier de 
tout ce qu’il a apporté à l’asso-
ciation.
Discret et efficace, d’humeur 
égale et agréable, Sylvain a 
poursuivi et développé les ac-
tions que le secteur avait en 
cours et en a développé de 
nouvelles. Les paquets ca-
deaux à Décathlon, la duck-
race organisé par le Rotary 
(cf page 16) mais aussi le foot 

corpo ou l’opération brioches, 
entre autres, laissent le sec-
teur dans une situation finan-
cière en croissance. Les bé-
névoles sont moins nombreux 
que dans d’autre secteurs ce 
qui s’explique par le fait que 
l’Adapei ne gère que deux 
établissements, un foyer de 
vie et un FH dans ce secteur. 
L’équipe mobilisée autour de 
Sylvain est néanmoins stable 
et fiable. Nous croyons savoir 
qu’elle pourra compter sur Syl-
vain et Catherine, son épouse 
qui l’a épaulé tout au long de 
son mandat et s’est accommo-
dée des nombreuses absences 
liées au mandat de son pré-
sident de mari, pour être à leurs 
cotés dans les années à venir. 
Merci à tous !

Focus
 Remerciements
Une assemblée générale, c’est aussi la 
somme de travail de nombreuses per-
sonnes… 
Merci donc à Luc Bauvet, président du sec-
teur de Valence et à son équipe de béné-
voles qui ont géré, de main de maître, l’orga-
nisation de cette rencontre annuelle.
Merci  à la Mairie de Montélier qui nous a 
prêté gratuitement l’espace Jean Giono, 
salle parfaitement équipée et très confor-
table. Un clin d’œil particulier à Jean-Luc 
Brunet, de l’association Fêtes et loisirs qui 
a été notre interlocuteur pour la régie et la 
logistique de la salle. Sa disponibilité, son 
professionnalisme et sa gentillesse ont été 
précieux.
Merci également à Christophe Caudrlller, 
directeur du site voisin Adapei26-Les Ma-
gnolias et à ses équipes qui ont accueilli 
traiteur et convives sur leur site pour le dé-
jeuner proposé à la suite de l’AG. Là encore, 
la mise en place des lieux et l’accueil qui 
nous a été réservé nous ont apporté une sé-
rénité bienvenue.
Merci  enfin aux salariés du siège impliqués 
dans la préparation de cette AG qui ont tenu 
les délais dans un contexte de travail très 
chargé.

nous mourrions pour que nos enfants 
soient en situation d’urgence et qu’ils 
aient accès à une place ? Faut-il ins-
taller nos enfants dans le hall de l’As-
semblée nationale pour que les choses 
bougent ?"
Foyers de vie
"Ma fille a 42 ans, j’en ai 67. Elle est 
accueillie en accueil de jour en foyer 
de vie. Elle est 40e sur la liste d’attente 

pour entrer en internat. À raison d’un ou 
deux décès par an chez les résidents, il 
faudra que j’attende 30 à 40 ans pour 
qu’elle ait une place. …/… Elle veut 
vivre avec ses amis en foyer. À la mai-
son elle est frustrée et fait des colères 
terribles, je ne sais pas combien de 
temps je vais tenir…"
MAS au Sud du département
"Il y a trois ans, j'avais interpellé l'ARS, 

au sujet de mon fils à la suite de sa réo-
rientation en MAS …/… après trois ans 
de recherches dans la Drôme et autour, 
une seule réponse : “pas de place” … 
/… L'espérance de vie des personnes 
handicapées a augmenté, c'est un fait, 
mais à quoi sert de vivre plus vieux si 
aucun accueil adapté n'est disponible ? 
À Pierrelatte, nous avons un terrain prêt 
pour accueillir une MAS !"

Sylvain Thyzon, 
dernière AG en tant que 
président du secteur 
de Montélimar.



Rien pour nous, sans Lahcen

7

Congrès Unapei : La Drôme y était !
Près de 2000 personnes avaient fait 
le déplacement à Nantes pour le 62e 

congrès de l’Unapei, les 24,25 et 26 
mai derniers. Nous étions une dizaine, 
venus de la Drôme, avec une impor-
tante délégation du secteur Nord et la 
présence de notre directrice générale 
Hamida Harrang.
Le 24, comme le veut la tradition, on 

nous proposait des visites d’établis-
sements qui s’étalaient sur 3 terri-
toires : la Bretagne, La Nouvelle Aqui-
taine et les Pays de la Loire.
Le thème du Congrès, « une socié-
té solidaire et inclusive autrement » 
donna lieu à des débats nourris et in-
téressants. L’inclusion ne se décrète 
pas ! Elle se construit pas à pas.  Ce 
fut l’occasion d’échanger, de parta-

ger nos expériences. Luc Gâteau, 
Président de l’Unapei, avait bien lan-
cé le congrès lors de son discours 
d’ouverture : « Il faut nous écouter, 
Madame la Ministre, parce que nous 
parlons d’expertise ! », tout en sou-
lignant la longue expérience, l’enga-
gement responsable et la capacité 
d’innovation de notre mouvement pa-
rental. Le ton était donné pour notre 
rassemblement annuel. 
Les tables rondes et les nombreux 
échanges ont montré la mobilisa-
tion et la détermination de l’Unapei 
pour défendre la cause du handicap 
et des familles. Notre région Unapei 
Auvergne-Rhône-Alpes a été récom-
pensé à travers l’Adapei du Cantal et 
leur festival intitulé «Le ton est don-
né». Notre petite équipe de drômois 
a suivi avec intérêt les différents dé-
bats et visité de nombreux stands. 
Rendez-vous l’an prochain, à Tours 
les 12, 13, 14 juin 2024. Pensez à ré-
server ces dates, ces moments sont 
forts pour nous, militants.

Jean-Luc Chorier

Congrès Unapei

C'est avec beaucoup de tristesse et 
de regret que nous vous avons appris 
le décès de Lahcen Er Rajaoui, pré-
sident de l'association Nous Aussi. 
Engagé depuis plus de 20 ans, Lahcen 
a su faire entendre la voix des per-
sonnes en situation de handicap intel-
lectuel.
Il l'a toujours fait avec beaucoup de 
cœur et d'humanité.
Lahcen était quelqu'un de tenace, 
d'humble et qui gardait le sourire en 

toutes circonstances pour faire valoir 
les principes d'autodétermination et 
d'autoreprésentation.
Lahcen a été mon compagnon de 
route pendant des années, nous avons 
arpenté, sillonné la France entière pour 
expliquer l’autodétermination et per-
mettre ainsi de créer des délégations 
départementales partout en France.
Je suis triste, il n'y a pas de mots justes 
pour résumer le parcours de Lahcen et 
qui il était.

Il était un homme 
de valeurs.
Lahcen, re-
pose-toi.
Nous continue-
rons : Rien pour 
nous, sans nous !
Toutes nos pensées vont à ses 
proches, aux personnes qui l' ai-
maient, aux adhérents de Nous Aussi, 
à ses collègues et à ses amis.

Jean-Luc Chorier
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Ils se sont mobilisés pour nous… merci !
Délifrance, notre partenaire 
depuis de longues années 
a, cette année, choisi d’offrir 
la somme récoltée par ses 
soins à notre MAS de Mon-
télier pour son équipement 
Snoezelen. 
Sur la photo, Amandine 

Charel, référente handicap 
de l’entreprise et Francis 
Goncalves, responsable 
Ressources Humaines, re-
mettent le chèque à Jean-
Luc Chorier que l’association 
transmettra au site Ada-
pei26-Les Magnolias.

Les étudiants de BUT Tech de Co de Valence 
ont, eux, offert deux belles journées aux enfants 
de nos IME de Valence et Romans (cf page 34). 
Ces journées financées, ils ont remis un chèque 
à chaque établissement correspondant à ce qu’il 
restait de leur collecte de fonds. Ici, la remise 
à isabelle Macaire et aux jeunes de l’IME Ada-
pei26-Valence.

Quant aux sociétés Sogeas et MFPrévoyance, elles ont offert 10 000 euros chacune à l’Adapei de la Drôme pour 
financer les aménagements nécessaires au dispositif OCoeur Santé que nous vous avions présenté dans le pré-
cèdent numéro de votre magazine.
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Face aux problèmes de recrutement que nous rencontrons, 
au manque de mobilisation des pouvoirs publiques autour 
de la question du handicap intellectuel et à la méconnais-
sance du grand public des problèmes rencontrés par les 
personnes que nous accompagnons, il est important que 
nous sensibilisions les jeunes afin de former les électeurs, 
les élus, les décideurs et les salariés de demain.

D’une école à l’autre …

Elle a officiellement été lancée en juin dernier devant 
la presse, en présence des représentants des quatre 
associations porteuses du projet, l’Apajh, les Pep SRA, La 
Providence et l’Adapei26, de Françoise Chazal, présidente 
de la MDA et vice-présidente du Conseil départemental, de 
Marie-Pierre Mouton, présidente du Conseil départemental, 
de Marie Argouac’h, sous-préfète déléguée au handicap et 
d’Emmanuelle Soriano, nouvelle directrice de la délégation 
Drômoise de l’ARS.  

Luc Bauvet, Odile Bonnaud, 
Christelle Brégoli, Laurence 
Chaix, Jean-Luc Chorier et Na-
thalie Noir ont présenté notre 
association aux élèves des Ma-
ristes de Bourg-de-Péage. 
La présentation a été faite par 
classe, par un ou deux interve-
nants avant que tous les élèves 
ne soient réunis et que des ré-
sidents de L’Agora et des Ma-
gnolias nous rejoignent. Pas in-
timidés pour un sou par le public 
en nombre, les résidents de nos 
foyers de vie ont répondu avec 
aisance aux questions que les 
élèves leur ont posées. J’avoue 
avoir été bluffée par la qualité 
des questions des élèves, des 

réponses des résidents et de 
leurs éducs et l’attention portée 
par les jeunes à cet échange. 
Au lycée des Mandailles, c’est 
en duo que Jean-Luc Chorier et 
Chrystelle Brégoli sont allés pré-
senter notre association. L’audi-
toire n’en a pas été moins atten-
tif pour autant. 
Quant à Maryvonne Mounier et 
Marie-Claire Delaveaucoupet, 
ce sont les écoliers de Bourg-
lès-Valence qu’elles ont sensi-
bilisés au handicap intellectuel 
à l’occasion d’une semaine or-
ganisée autour des handicaps 
pour toutes les écoles de la 
commune.

Stéphanie Forel

La communauté 360, c’est officiel !

Pour rappel, le numéro pour joindre 
les services de ce guichet unique à 
destination des personnes en situation 
de handicap est le 04 75 79 70 09.
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Vie et action  
associatives

Bons plans : les Mercredis de l’Ostéopathie
"Les Mercredis de l’Ostéopathie" est une association loi 1901, gérée par des ostéopathes, qui propose 
bénévolement des consultations ostéopathiques à des nourrissons et enfants porteurs de handicap ou 
issus d’une famille en difficulté financière. Elle permet à ces enfants d’avoir accès aux soins autant que 
nécessaire.

Ostéopathie et handicap :
On ne prétend pas chan-
ger le handicap. Dans le 
cas de dysfonctions impor-
tantes où les déformations 
du corps sont associées à 
des troubles psychomo-
teurs, l’ostéopathie ap-
porte souvent un confort 
et un mieux être physique 
et psychique. Ces enfants 
ont besoin de soins plus 
fréquents pour développer 
au mieux leur potentiel. La 
nécessité de ce suivi est la 
raison d’être de notre asso-
ciation.
Déroulement d'une 
séance :
Chaque mercredi, deux ou 
trois ostéopathes béné-
voles reçoivent une dizaine 
d’enfants. Chacun d’eux 
est pris en charge par deux 
thérapeutes qui établissent 
son dossier avec l’aide des 
parents ou de la personne 
en charge de l’enfant. En-
suite, ils diagnostiquent les 
différentes tensions cor-

porelles et peuvent alors 
les traiter ensemble. Cette 
méthode de “traitement 
à quatre mains” permet 
une grande efficacité des 
techniques et un échange 
de compétences entre les 
professionnels. 
Ces techniques sont 
douces, précises et indo-
lores, la durée de la séance 
est de 30 à 45 minutes en 
moyenne. Contre 15 euros 
d’adhésion à l’association, 
les enfants viennent gra-
tuitement autant de fois 
que nécessaire, suivant 
les conseils de leurs théra-
peutes.
En pratique : 
Après avoir réglé la cotisa-
tion annuelle (15€ pour le 
premier enfant puis 7,5€ par 
enfant suivant), les consul-
tations sont gratuites. Elles 
ont lieu le mercredi, à Ro-
mans et Bourg-lès-Va-
lence, sur rendez-vous.



11

Accueil des nouveaux administrateurs

Jeudi 21 septembre, 9h, au siège 
de l’association, une bonne dizaine 
d’administrateurs, nouvellement élus, 
ou plus anciens, entament une jour-
née qui sera bien dense, par un café. 
Ce moment convivial partagé dans la 
cafétéria du siège leur permet de se 
faire une première idée des locaux et 
d’échanger librement entre eux. 
Installés dans la plus grande salle de 
réunion du siège, Jean-Luc Chorier 
retrace pour le groupe les grandes 
lignes de l’historique de l’association, 
ses missions et ses valeurs, son or-
ganisation et ses actions. Il souligne 
le choix du nom de la salle qui les 
reçoit, Jean-Lorne et en profite pour 
expliquer que les 4 salles de réunion 
du siège reprennent les noms des 
quatre présidents qui l’ont précédé à 
la tête de l’association : Jean-Lorne, 
Pierre-Leydier, Albert-Varnet et Pierre 
Lacour.  Un panorama des établis-
sements et services de l’association 
ainsi que l’organisation et les finali-
tés des services du siège précèdent 

la visite des bureaux et la rencontre 
avec les collaborateurs présents. 
Certains administrateurs connaissent 
des collaborateurs uniquement par 
téléphone et ce tour des bureaux est 
l’occasion de mettre des visages sur 
des noms. 
Les administrateurs nouvellement 
élus posent des questions relatives 
à la présentation ou plus autour de 
thèmes plus généraux et un temps 
d’échanges s’installe. En fin de mati-
née, Hamida Harrang rejoint le groupe 
pour une présentation du système 
des CPOM et un focus succinct sur 
leur situation actuelle. 
Le déjeuner est pris à la cafétéria de 
l’esat Adapei26-Valence. Il est l’oc-
casion de saluer une nouvelle fois, 
l’implication et l’application dont font 
preuve les travailleurs de l’équipe 
restauration et les équipes qui les ac-
compagnent.
L’après-midi s’ouvre sur les inter-
ventions des directeurs du siège qui 
présentent le fonctionnement de leur 

service. Puis, vient le tour des asso-
ciations « sœurs » - ou filles ? - de 
l’Adapei26.  Lynda Zemma, respon-
sable du Service Loisirs Vacances 
reprend les grands chiffres de son 
activité, nombre de vacanciers, de 
journées proposées, de salariés pour 
l’encadrement, de séjours et de des-
tinations. Marie-Agnès Bankana, 
présidente de l’association de sport 
adapté, Coala26 rappelle comment 
l’association a vu le jour, répondant 
à un besoin qui avait émergé d’un 
projet associatif Adapei26. Elle ex-
plique le fonctionnement et les pro-
positions d’activités de l’association 
tandis qu’Eric Roynette, directeur 
de l’entreprise de travail adapté les 
Compagnons de la Drôme présente 
les champs d’intervention des ou-
vriers salariés au sein de sa structure 
et l’organisation de cette entité. Jean-
Luc Chorier présente enfin l’associa-
tion Nous Aussi auprès de laquelle le 
conseil d’administration de l’Unapei 
l’a délégué. Il rappelle l’importance 
de l’autodétermination et les progrès 
faits par la délégation drômoise de 
Nous Aussi qui ne cesse de croître et 
d’élargir ses activités. 
La journée se conclue sur un tour 
de table. Chacun devant résumer la 
journée en un mot. Pour synthétiser 
ces mots, je pense pouvoir dire que 
la journée a été une réussite et que 
ce rendez-vous sera désormais un 
incontournable de la vie de notre as-
sociation.

Stéphanie Forel

La première édition de la Journée d'accueil des administrateurs a eu lieu, fin septembre, au siège. Initiée à la 
demande du Conseil d’administration, cette journée devrait être renouvelée à chaque nouvelle mandature. Cal-
quée sur la journée d’accueil des nouveaux salariés, elle permettra aux administrateurs nouvellement élus de 
mieux connaître leur association.
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L’actu  
des secteurs

Théâtre

Des personnages hauts en couleur, 
qui se côtoient au cours d’une soi-
rée : une mère possessive, un curé 
qui laisse transparaitre le désir de 
connaître les plaisirs terrestres et des 

amoureux, certains heureux mais 
d’autres éconduits criant leur dou-
leur… Tout un panel de sentiments 
sans oublier une note d’humour. 
Les comédiens ont été, comme d’ha-

bitude, chaleureusement applaudis, 
suscitant émotion et fierté. Une autre 
représentation est programmée à 
Étoile le 28 octobre.
BRAVO à tous !     Dominique Galpin

VALENCE  Président : Luc Bauvet - 06 88 30 14 47 - Vice-président : Vincent Deyrès

Les mots de Mathieu :
“Je suis très content, j’étais très ému 
par les applaudissements.
“Une bouche autour de mon cœur” 
était la pièce qu’on a jouée.
J’ai trouvé moi-même une nouvelle 
scène tout seul. Je dis “yes” et je fais 
des grimaces au curé.
On a travaillé beaucoup les mercre-
dis et les week-ends.
Je continue le théâtre jusqu’au bout.
Tous les spectateurs sont au fond de 
mon cœur !
Merci à Béa et Charline”.

Le 3 juin, la troupe de Valence a présenté sa pièce, “Une boucle autour de mon cœur”, dans le majestueux décor à 
l’italienne de la salle du théâtre de Valence.

Nous Aussi est une association na-
tionale auto-gérée par et pour les 
personnes handicapées intellec-
tuelles, créée en 2002 par l’Unapei 
pour permettre aux personnes de 
défendre leurs droits.
Les secteurs Nord, Sud et de Ro-
mans ont déjà constitué chacun leur 
antenne locale. Ils se rencontrent, 
organisent des réunions, des fêtes 
et font connaître leurs besoins, leurs 
idées, leurs propositions. Ils sont en-

cadrés par un professionnel Adapei 
et par un parent (voir dans les pages 
secteur de ce numéro les articles qui 
leur sont consacrés).
Le secteur de Valence est en voie 
de se mettre en place. Une ancienne 
salariée de l’Esat est volontaire pour 
accompagner les personnes inté-
ressées. Il faut qu’un parent se porte 
volontaire pour se joindre à elle.
Votre enfant est peut-être désireux 
de rejoindre le mouvement. Aidez-le 

à se faire connaître. Et vous, propo-
sez-vous en tant qu’encadrant fami-
lial. 
Contact (provisoire) : Dominique 
Galpin – dgalpin@adapei26.org
Une présentation Nous Aussi sera 
proposée aux travailleurs de l’Esat 
début octobre.

Dominique Galpin

Info Nous Aussi
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Le 6 juillet, les familles des résidents 
du foyer étaient conviées à un mo-
ment convivial en fin de journée au-
tour d’un savoureux apéritif, accueil-
lies par résidence, permettant plus 
de proximité et d’intimité avec leur 
proche. L’occasion était propice aus-
si aux échanges avec le personnel 
éducatif.
Merci à Claudine Ambert et Élodie 
Desmet pour cette sympathique ren-
contre à laquelle les familles sont 
toujours heureuses de répondre pré-
sentes.

Dominique Galpin

Les familles invitées 
à Surel

VALENCE  Président : Luc Bauvet - 06 88 30 14 47 - Vice-président : Vincent Deyrès

Dates à retenir
28 janvier 2024 : 
Loto du secteur de Valence.
3 mars 2023  (midi) : 
Repas familial du secteur 
de Valence.
16 juin 2024 : 
Galapei à Mercurol.

Tout commence par le discours de 
présentation de la fête de l’ESAT :
Le contact s’établit dans la bonne 
humeur et les sourires et les rires, 
nombreux, se dessinent sur les vi-
sages.
Puis c’est le temps des remercie-
ments et des félicitations pour les 
six médaillés, à qui la médaille Ver-
meille des 30 ans de travail est re-
mise cette année.
Jean-Luc Chorier, président de 
l’Adapei et Vincent Deyres, admi-
nistrateur délégué à l’Adapei, sont 
également présents auprès des mé-
daillés :
Benoit Argoud, Pascale Bedzikian, 
Thierry Cardona, Isabelle Chatain et 

Martine Delhomme.
L’affluence était importante cette 
année : 300 personnes environ… 
et puis le temps était à l’orage c’est 
la raison pour laquelle des tables 
avaient été installées dans le bâti-
ment Varnet 1, le long des ateliers au 
niveau du couloir, le long des voies 
d’accès-traversantes.
Une multiplicité et une vraie mo-
saïque de personnes étaient pré-
sentes et représentées ce mercredi 
13 septembre 2023 et les gens se 
prêtèrent tout naturellement à beau-
coup de convivialité lors du repas…
Un temps était ensuite aménagé 
pour danser c’est pourquoi un DJ 
était là pour l’occasion !

Les convives de cette fête se lais-
sèrent ainsi aller à des scènes de joie 
et de liesse, ponctuées par des mo-
ments de rigolade et d’accolades.
Pour les ouvriers, c’était ainsi une 
belle occasion de partager de bons 
instants privilégiés de complicité 
avec leurs moniteurs, leurs éduca-
teurs et beaucoup de membres du 
personnel encadrant et de gestion.

Olivier Bismuth, ouvrier 
Représentant du collègue 

ouvrier CVS

Fête de l’été à l’Esat
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Photo 42

L’actu  
des secteurs

Photo 37

Participation financière Galapei

Rallye des Grands-mères 

Les spectacles se suivent d’an-
née en année et le succès est 
toujours là. 
Devant une salle comble, nos 
artistes s’en sont donné à cœur 
joie pour nous démontrer que le 
travail d’une année paye. 
Ils ont joué, dansé, rit, sans 
temps mort ; le tout organisé de 
main de maître.
BRAVO et encore BRAVO à tous.

Marie Dominique Gamon

NDLR :
Bravo aussi aux couturières qui 
ont confectionné les costumes !

Cette année nous avons pu aider :
- une nouvelle résidente au foyer 
Adapei26-Les Fontaines pour l’amé-
nagement de sa chambre (620 €).
- à une sortie collective d’un groupe 
du même foyer lors du Coathlon à 
La Motte-Chalancon (500 €) et ceci 
grâce aux dons, subventions et bé-
néfices lors de manifestations telles 
que le loto.

Ceux qui ont répondu présents n’ont 
pas été déçus, l’accueil était chaleu-
reux, la balade surprise et le repas 
ont été des moments d’échanges très 
riches. 

Merci aux participants ainsi qu’aux 
organisateurs.
Carole, Nolann, Guillaume ont été ra-
vis de découvrir une balade dans ces 
voitures. 

Marie Dominique Gamon

Le 17 juin, nous étions invités par l’association "Les Guenilles" de Parnans 
à son traditionnel rallye d’anciennes voitures. 

ROMANS  Président : Patrick Eymard - 
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ROMANS  Président : Patrick Eymard

Ils nous ont parlé de leurs diffi-
cultés à se faire entendre par les 
financeurs (ARS et le Départe-
ment), de la complexité d’inno-
ver, avec de moins en moins de 
moyens. Les demandes d’accueil 
sont en progression constante et 
sans beaucoup d’opportunité (la 
création de places n’est pas à 
l’ordre du jour pour le Gouverne-
ment).
Mais heureusement, rien de les 
arrête : anniversaire de l’Adapei 
avec un spectacle magnifique, 
enquête de satisfaction, la mise 
en place du nouveau PAG à la-
quelle chaque parent est invité à 
participer, etc. 
Claudine Ambert, Florence Pan-
draud, Chimène Saïf, Olivier Bes-

son ont aussi répondu présents et 
chacun à leur tour ont présenté le 
bilan et les projets pour leur éta-
blissement.
Ce sont des informations pré-
cieuses pour aider à comprendre 
la vie de l’Adapei et c’est un peu 
regrettable que nous soyons aus-
si peu de parents à se déplacer, 
à soutenir nos responsables dans 
leurs tâches au quotidien…

 Marie Dominique Gamon

Le 7 avril, à la demande du lycée Saint-
Maurice-Notre-Dame-des-Champs, 
deux membres de l’association Nous 
Aussi secteur de Romans, Nicolas et 
Jean-Noël, accompagnés de Corine 
et Cathy, sont intervenus pour parler 

du handicap et présenter les diverses 
facettes des ESAT. Les élèves ont été 
très à l'écoute et ont même fait des 
propositions de partenariat pour des 
projets à venir. 
Le 4 mai, les Nous Aussi secteur de 

Romans ont organisé une réunion 
avec les responsables ATMP et UDAF 
pour évoquer les différentes ques-
tions liées à la tutelle et la curatelle 
des ouvriers ESAT.
Ils souhaitent connaître un peu plus 
leurs droits. 

Marie Dominique Gamon

Réunion d’informations avec nos responsables 

Nous Aussi

Après l’assemblée générale de l'Adapei, Jean-Luc Chorier et Hamida Harrang ont fait le déplacement pour nous 
informer de la vie de l’association. 

Décès
Ce mois de mai 2023 a été endeuillé par le décès de Jean-Paul Chatelard.
Jean-Paul, retraité de l’Esat, a été le premier président des Nous Aussi de la 
Drôme. Il était présent à toutes les réunions, aux différentes manifestations 
(congrès, opération brioches, loto, rallye, pique-nique), on pouvait compter sur 
lui. Jean-Paul, ta place sera toujours parmi nous, en pensée.

Dates à retenir
9 au 15 octobre : 
Opération brioches.
19 novembre (dimanche) : 
Loto annuel salle Jean Cocteau 
Bourg-de-Péage.
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Reposant sur le simple concept 
d’adopter des canards rattachés à 
des tickets, la Duck Race consiste 
en un lâcher de canards en plastique 
sur le cours d’eau selon le principe 
d’une course caritative. Chaque ca-
nard était numéroté et correspondait 
à un billet vendu. Le premier arrivé a 

permis à son détenteur d’emporter le 
1er prix et ainsi de suite.
Une merveilleuse ambiance quasi es-
tivale s’est développée sur les berges 
du pont de Saint-James. Le pu-
blic a été accueilli dans un esprit de 
“journée famille” avec des jeux, des 
animations et de quoi se restaurer 

(crêpes, moule-frites, glaces, bois-
sons fraiches….), les bénévoles des 
secteurs de Montélimar et de Pierre-
latte prêtant  leur concours, notam-
ment pour l’accueil et la billetterie.
Les bénéfices de l’opération seront 
reversés à l’Adapei de Montélimar et 
de Pierrelatte.

André Bonfils

MONTÉLIMAR  Présidente par intérim : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org
Vice-présidente : Anne-Laurence Bnfils

Photo 51

Duck race

Vice-présidence  Anne-Laurence Bonfils
A la suite du départ de Sylvain Thizon de la Présidence du secteur et devant l’absence de candidats à sa succes-
sion, le conseil d’administration de l’Adapei a adopté la solution suivante : Laurence Chaix, présidente du secteur 
de Pierrelatte assurera la présidence par intérim de notre secteur pendant un an.  Anne-Laurence Bonfils, maman 
d’Antoine, actuellement au foyer des Oliviers, tiendra un rôle de coordonnatrice de terrain en tant que vice-prési-
dence sur le secteur.

Ce dimanche 25 avril, les Lion’s Club de Montélimar, du Tricastin et le Rotaract de Montélimar organisaient sur les 
berges du Roubion une “duck race” (course de canards en bon français).
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Cette année, la fête du foyer nous 
transportait au Mexique dans une 
ambiance festive à souhait.
Après un spectacle coloré et réussi 
délivré par une troupe enthousiaste, 
chacun fut convié à participer à un 
repas mexicain fabriqué sur place et 
servi par l’ensemble du personnel.
Un moment convivial et réussi. En-
core un grand bravo à toute l’équipe 
du foyer-Adapei26 Les Oliviers pour 
son accueil chaleureux et la réussite 
de cette soirée.

André Bonfils

Photo 54

Mais des pluies diluviennes faisant 
suite à un gros orage ont menacé un 
instant la tenue du  traditionnel tour-
noi de football corporatif au profit de 
notre secteur. 
Pour des raisons de sécurité, il fut dé-
cidé d’annuler le tournoi triangulaire 
qui devait se tenir entre les foyers de 
vie de Pierrelatte, de Montélimar et 
de La Motte-Chalancon.
Cependant, malgré plusieurs forfaits 

dus aux conditions climatiques peu 
engageantes et après que l’orage 
eut cessé, les 8 équipes encore pré-
sentes ont décidé de jouer et de me-
ner l’édition 2023 à son terme, édition 
voyant le triomphe final de l’équipe 
de l’entreprise Vidalot.
Comme toujours, les bénévoles du 
secteur étaient là pour tenir les divers 
stands qui ont permis à nos footbal-
leurs et aux spectateurs, hélas moins 

nombreux, de venir boire, se restaurer 
et partager un bon moment tout en 
profitant de l’ambiance et du spec-
tacle en attendant la tombola.
Un grand merci à tous, sportifs, bé-
névoles, spectateurs qui ont bravé 
les éléments pour permettre à cette 
édition 2023 d’aller au bout.Espérons 
que nous aurons plus de chance pour 
l’édition 2024…

André Bonfils

Foot corpo
Ce vendredi 2 juin tout était prêt au stade de l’hippodrome de Montélimar pour une belle fête.

Fête du foyer Adapei26-Les Oliviers

MONTÉLIMAR  Présidente par intérim : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org
Vice-présidente : Anne-Laurence Bnfils



18

NORD DRÔME  Présidente : Chrystelle Brégoli - 06 15 29 63 30 / Vice-président : Pierric Marcel

Une belle ambiance et de belles 
rencontres entre personnes accom-
pagnées, Castelneuvois, élus, chan-
teurs de karaoké, pour certains venus 
de loin. 
Merci à toute l’équipe des bénévoles 

pour cette belle organisation et men-
tion spéciale à Maryse qui s’est sur-
passée en nous proposant un magni-
fique buffet de gâteaux aussi bons 
que beaux. 

Chrystelle Brégoli

Soirée karaoké 

Je n’en fais plus qu’occasionnelle-
ment par manque de temps. 
Deux temps forts : le 7 avril, avec 
notre président Jean-Luc Chorier, 
nous sommes intervenus au lycée 
les Mandailles, auprès des élèves 
bac pro SAPAT, partenaires de notre 
opération brioches. 
Puis, le 16 juin, j’ai rencontré les 
enfants de l’école publique. J’ai 
eu beaucoup de plaisir à échanger 
avec eux. Ils se sont montrés forts 
intéressés, concentrés et plutôt à 
l’aise avec les notions de vivre en-
semble, solidarité, citoyenneté.   

Chrystelle Brégoli

Merci à l’association La Marche 
du potier qui nous a versé comme 
chaque année un chèque de 100 eu-
ros. Un très grand merci à la société 
CBOS dont le dirigeant est Christian 
Bret, papa de Laurene (ESAT Ada-
pei26-Saint-Vallier), qui a fait un don 
de 2000 euros à notre secteur. De 
quoi organiser une belle sortie pour 
nos personnes accompagnées.

Chrystelle Brégoli

Beaucoup de monde pour cette soirée du 22 avril. Nous avons poussé les 
murs de la salle des fêtes de Châteauneuf-de-Galaure ! 

Ateliers de sensibilisation dans les écoles de Châteauneuf de Galaure  
J’ai retrouvé avec bonheur mes ateliers de sensibilisation. 

Des dons pour le secteur   

L’actu  
des secteurs

Photo 59
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Congrès Unapei du 24 au 26 mai  

Les pluies intermittentes n’ont pas découragé les partici-
pants qui s’en sont donné à cœur joie. Entre deux averses, 
nombreux se sont élancés, certains dans un kart mono-
place, d’autres dans un biplace avec aux commandes 
leurs fidèles pilotes Henri et Pierric. En début de soirée, 
tous se sont retrouvés autour d’un buffet. 
Les plus petits ont été pris en charge par les bénévoles, 
permettant aux parents de souffler un peu et de faire 
connaissance. L’ensemble de cette sortie a été offert par 
le secteur. 
Merci à Pierric et Claudia Marcel pour l’organisation réus-
sie de cette pluvieuse mais non moins joyeuse et très 
belle journée.                 

Chrystelle Brégoli                                                                                               

Sortie karting : 
“Quand pluvieuse rime avec 
joyeuse”

NORD DRÔME  Présidente : Chrystelle Brégoli - 06 15 29 63 30 / Vice-président : Pierric Marcel

Vendredi 12 mai, 40 personnes accompagnées de nos 
établissements et leurs familles se sont retrouvées au 
karting Eurokart de Châteauneuf-sur-Isère.

Une petite délégation de 
six personnes a représen-
té le secteur au congrès. 
Avec Jean-Luc Chorier 

et Hamida Harrang, nous 
étions donc huit partici-
pants cette année. 

Vendredi 7 juin après-mi-
di, nous étions une tren-
taine de personnes, 
résidents du foyer les 
Mûriers, jeunes de l’IME 
et quelques familles à 
participer à “La marche 
pour tous”, organisée 

par la gym volontaire de 
la Drôme des collines. 
Une jolie balade au bord 
de la Galaure avec un 
sentier aménagé PMR 
(personnes à mobilité ré-
duites). Merci pour cette 
belle invitation.

“La marche pour tous”      
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Avec une délégation de bénévoles 
très impliquée, que je remercie, nous 
nous sommes rendus auprès des 
élus du territoire pour leurs exposer 
nos besoins et tous les problèmes 
qui découlent de ce manque de solu-
tions. Ainsi, nous avons pu échanger 
avec cinq conseillers départemen-

taux (le Conseil départemental étant 
le financeur des places), deux dépu-
tées, un président de COMCOM, plu-
sieurs maires et élus. Nous continue-
rons nos rencontres tout au long des 
mois à venir car il faudra, très certai-
nement, tenir la distance.      

Chrystelle Brégoli

Lobbying “foyer de vie”
NORD DRÔME  Présidente : Chrystelle Brégoli - 06 15 29 63 30 / Vice-président : Pierric Marcel

Le Conseil communautaire ouvre 
le dispositif « bourse au permis » 
aux personnes en situation de han-
dicap intellectuel et le fait évoluer 
en fonction de leurs besoins. Ainsi, 
ce dispositif d’aide financière sera 
étendu aux personnes handica-
pées. Il sera possible d’obtenir 200 
euros d’aide en contrepartie de 
15h de bénévolat dans une asso-
ciation ou une commune. Un grand 
merci à la communauté de com-
munes Porte Drôme Ardèche pour 
ce financement conséquent (coût 
d’un permis AM en auto-école 300 
euros). Ce partenariat est l’abou-
tissement de plusieurs rencontres 
avec les élus du territoire, sensibili-
sés aux besoins d’autonomie et de 
mobilité des personnes accompa-
gnées dans nos établissements.

Chrystelle Brégoli

Notre opération “35 places pour nos foyers de vie” se poursuit. Dans le 
secteur nord, 10 familles attendent une place.

Porte de Drôme 
Ardèche, parte-
naire du secteur : 
l’aide au permis AM 
pour nos jeunes, 
c’est parti ! 

Dimanche 25 juin s’est tenue la 
course de caisses à savon de 
Beausemblant. 
Nos deux pilotes, Henri et Loïc, ont 
représenté le secteur. Ils se sont 
classés respectivement 3e et 5e de 
leur catégorie. Un grand bravo à eux 
et à Pierric, organisateur de cette 
belle journée. 
Merci à tous les supporters présents, 
familles, amis, résidents du foyer. 
Une manière différente de militer pour 
notre association.

Chrystelle Brégoli

Courses de caisses à savon, édition 2023

L’actu  
des secteurs

Photo 71

Photo 74



Fête de l’été du 2 juillet
Notre fête de l’été s’est déroulée 
dimanche 2 juillet dernier, organisée 
par la nouvelle équipe de bénévoles, 
aidée bien entendu des “anciens” 
heureux de partager leurs savoir-
faire. Sous l’impulsion de Pierric, 
notre vice-président, la vente des 
traditionnelles enveloppes s’est 
transformée en vente de pochettes 
surprises, toutes gagnantes et toutes 
vendues en un temps record ! 
Henri attendait les jeunes pour un tour 
de kart et Dominique nous a régalés 
avec sa délicieuse paella toujours 
attendue par les familles.
Cette année, ce sont nos jeunes 
qui ont fait le show. En lien avec le 
théâtre “La barbotine” de Saint-Uze, 
ils nous ont proposé des saynètes en 
totale improvisation. 
Et puis, les Nous Aussi nous ont 
présenté quelques tours de magie 
en partenariat avec l’association 
“Le petit Magicien” (voir encadré ci-
dessous).
Le groupe Leitmotiv a ambiancé notre 
fête et la journée s’est clôturée par le 
tirage de la tombola.
Une belle journée familiale qui a 
marqué l’arrivée de l’été et des 
vacances.

Chrystelle Brégoli

Félicitations à Catherine Racine, 
maman de James (Esat Adapei26-
Saint-Vallier) qui gagne cette année 
le 1er lot de notre tombola. Bravo et 
bon voyage en Espagne avec un 
super séjour en perspective.

NORD DRÔME  Présidente : Chrystelle Brégoli - 06 15 29 63 30 / Vice-président : Pierric Marcel

Le Petit Magicien”
Message de Jean 
Philippe “Petit 
Magicien”
"Un très grand 
Merci à l’Adapei26 
secteur Nord pour 
ce moment absolument fantastique.
En quelques lignes pour vous 
partager ce résultat : depuis une 
petite année maintenant, une fois 
par mois, des cours ont été donnés 
aux « Nous Aussi », sous l’impulsion 
pleine de bienveillance de Chrystelle 
Brégoli.
Un objectif de la part de ce groupe : 
permettre le financement d’un 
prochain spectacle de Petit Magicien 
dans un hôpital de la région.
Pour ce faire, ils se sont donné une 

mission : à l’occasion de leur fête de 
l’été ce 2 juillet dernier, présenter 
le tour des “cartes parasites” à 
l’ensemble des familles présentes.
Une mission accomplie avec succès 
et une grande générosité de tous les 
participants.
Quel moment magnifique… 
l’association est pleine de fierté et 
de reconnaissance !
Merci"
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Paroles des Nous aussi : Pourquoi j’aime veNir aux Na ?

L’actu  
des secteurs

Une reprise des activités pour les 
bénévoles qui se sont retrouvés mer-
credi 30 août autour d’un barbecue 
improvisé et d’un repas partagé. 
L’occasion de passer ensemble un 
moment convivial après la pause es-
tivale. En route pour une nouvelle an-
née associative…

Soirée détente pour les bénévoles
NORD DRÔME  Présidente : Chrystelle Brégoli - 06 15 29 63 30 / Vice-président : Pierric Marcel

Dates à retenir
18 octobre : 
Nous Aussi : visite de l’assemblée 
nationale.
21 octobre : Sortie Dancing. 
14 novembre : 
Remerciements  
opération brioches.
6 décembre : Ateliers décos. 
8 décembre : Fête de fin d’année. 

- Quentin : parce que je parle, je 
prends confiance en moi
- Loïc : j’aime bien être avec les plus 
âgés de moi, ça me fait grandir
- Gaelle : je suis contente de venir 
car on a droit à la parole. On ne se 
fait pas juger
- Stéphanie : j’aime donner pour 
les autres ; J’aime la solidarité du 
groupe. Je prends confiance en moi. 
Je participe à l’opération brioche
- Tristan : mon rôle de secrétaire. Ma 
présence au CVAF. Prendre la pa-
role. Le pouvoir d’agir. Et aussi les 

soirées festives.
- Bérénice : les sorties. On est un 
bon groupe.
- Damien : un groupe comme ça 
c’est vachement bien. On parle du 
handicap. Je parle du mien et l’ac-
cepte plus. Je peux avancer et pas 
me rejeter.
- Olivier : le groupe est sympa. J’aime 
les sorties et les anniversaires.
- Léa : Les copines
- Ophélie : j’aime bien le groupe et 
rencontrer les Nous Aussi des autres 
groupes

- Bernard : la transmission des com-
pétences.
- Aurelia : la convivialité. Je m’aper-
çois que pour ma fille, être handi-
capée, ce n’est pas ne pas devenir 
adulte.
- Dominique : j’aime les personnali-
tés de chacun, je les admire tous.
- Chrystelle : voir s’épanouir les per-
sonnes du groupe et appliquer les 
orientations associatives de l’Ada-
pei.

les News des Nous aussi 

Soirées anniversaires 

Stand des Nous Aussi à la porte 
ouverte de l’Esat

Sortie bowling

et des PersoNNes de soutieN :

Nous Aussi
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Retour en images sur les animations et manifestations du secteur 

Jean-Luc Chorier, président de 
l’Adapei26 : “l’association a décidé 
de solliciter les pouvoirs publics sur 
le manque criant de places en foyer 
de vie. Vous, parents et amis, je vous 
encourage à aller au-devant des 
maires pour leur expliquer cette pro-
blématique qui, à terme, concernera 
tous nos enfants à un moment donné 
de leur parcours”.
Hamida Harrang, directrice géné-
rale, présente la Communauté 360 
Drôme. La coordinatrice est Cécile 
Bouchacot, aidée de deux conseil-
lers en parcours.
Les directeurs et directrices des éta-

blissements sont tous intervenus. 
Marie-Laure Courbois, nouvelle di-
rectrice du site de La Motte Chalan-
con depuis le 11 avril 2023, présente 
l’établissement composé de trois 
unités de douze personnes.
Hervé Le Neuder, nouveau directeur 
du foyer Adapei26-Le Village, salue 
le courage et le travail effectué de-
puis dix mois par Aurore Batanne, 
qui gérait le foyer à la suite de l’arrêt 
longue maladie de la directrice.
Géraldine Le Neuder, directrice des 
foyers de vie Adapei26-Henri-Marcel 
et Les Grands Pins, Alain Massot, 
directeur de l’Esat et Sandrine De-

leflie, directrice de l’IME, présentent 
les établissements, le bilan de l’an-
née écoulée, les projets et les fêtes 
à venir.
Nathalie Bruyère, déléguée dépar-
tementale des Nous Aussi de la 
Drôme, prend la parole pour faire le 
bilan de l’année écoulée, présenter 
les futurs projets et remercier toutes 
les personnes qui accompagnent les 
trois groupes Nous Aussi. Le congrès 
Nous Aussi aura lieu en novembre à 
Valenciennes avec comme thème 
principal “le regard des autres”.

Marie-Claude Barnier

Participation au Trail organisé
 par Gemelli le 7 mai.   

SUD  Présidente : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org  / Vice-présidente : Georgette Reichard

Vide-greniers le 13 mai à 
l’IME Adapei26-Pierrelatte   

Malgré le manque de visi-
teurs, les bénévoles étaient 
au rendez-vous pour notre 
dernier vide-greniers. 
En fin de journée, nous 
avons fait une bonne action 
en donnant tous les inven-
dus à une association de 
Montélimar qui œuvre pour 
les enfants autistes.
Un grand merci à tous pour 
cette belle journée !

Réunion de secteur le 31 mai

Repas du secteur au restaurant
Le Douglas le 5 juillet. 

Repas familial le 9 juillet 
à l’IME Adapei26-Pierrelatte.
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Assemblée générale le 24 juin   

Le Rotary du Tricastin, de Montéli-
mar et le Rotaract ont organisé une 
course de canards en plastique sur le 
Roubion pour les secteurs de Pierre-
latte et de Montélimar. 
Ce fut une belle journée de fête avec 
une grande tombola et de nombreux 
jeux organisés sur place.

Marie-Claude Barnier

SUD  Présidente : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org  / Vice-présidente : Georgette Reichard

22 personnes du secteur se sont rendues à l’Assemblée générale à Mon-
télier.

Duck race avec le Rotary sur le Roubion à Montélimar le 25 juin 

Les Nous Aussi

Crhistophe reçoit la médaille du 
travail après 35 ans de présence 
en Esat.
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Photo 93

Repas festif
lors de l’inauguration
du terrain de boules

le 14 juin à La Motte-Chalancon.              



SUD  Présidente : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org  / Vice-présidente : Georgette Reichard

Vendredi 23 juin a eu lieu l’inaugu-
ration des nouvelles aires de jeux 
financées par l’opération brioches 
2022 au sein de l’IME de Pierrelatte.
Les enfants, la directrice, Sandrine-
Deleflie et les professionnels ont ac-
cueilli chaleureusement les familles et 
les nombreux bénévoles avec des ap-
plaudissements et des pancartes de 
remerciement créés pour l’occasion.
Notre président, Jean-Luc a testé la 
balançoire et le maire de Pierrelatte 
Alain Gallu a fait le déplacement pour 
partager avec nous ce moment sin-
gulier.
Tacim, le jeune président du CVS 
(photo en bas à droite) a souhaité 
prendre la parole et a ému les béné-
voles touchés par tant de gratitude : 
“Merci, merci beaucoup, merci pour 
tout, c’est les meilleures balançoires 
du monde !”.
Les trois aires de jeux  (enfants/ados/
adultes) sont désormais à la disposi-
tion des enfants pour leur plus grand 
bonheur : trois balançoires adaptées 
pour les adeptes de sensation, des 
panneaux de manipulations ludiques 
et sonores pour la motricité fine, un 
panier de basket pour les sportifs, 
une cabane cocooning pour les soli-
taires et une structure de grimpe pour 
les plus téméraires…
Il n’y a pas de plus beau cadeau que 
de voir le bonheur dans les yeux des 
enfants lorsqu’ils sont en récréation 
et nous savons pourquoi nous nous 
engageons dans une telle action 
chaque année.
Un énorme Merci à tous les béné-
voles des cinq secteurs de la Drôme 

sans qui rien ne serait possible, mer-
ci aux familles et aux professionnels 
qui ont participé activement à cette 
belle opération. Un Merci également 
à Denis Barnier (responsable de 
l’opération brioches de la Drôme) et 
à Angélique Cousin, qui ont à cœur 
d’organiser cet évènement avec pro-
fessionnalisme et bienveillance.

Virginie Peyrol,
responsable opération brioches 

secteur Sud

Décès
Monsieur Jean-Pierre Epelly, papa de Terence, travailleur à l'Esat de Pierrelatte, est décédé le 13 août à 81 ans.
Toutes nos sincères condoléances et nos meilleures pensées de soutien à Madame Epelly, son épouse et à Terence. 

C’est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de Suzy Bouvier dans sa 67e année 
le 13 août dernier. 
Travailleuse à l'Esat de Pierrelatte puis résidente à l'EHPAD de Donzère, Suzie, petit rayon de soleil, est 
partie rejoindre les étoiles.  Elle repose auprès de sa maman à la Paillette Montjoux près de Dieulefit.
Sincères condoléances à sa famille qui l'a bien entourée.

Des jeux à l’IME  et des enfants heureux !
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Alain Gallu à gauche, maire de 
Pierrelatte était de la fête
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SUD  Présidente : Laurence Chaix - 06 59 30 84 94 - lchaix@adapei26.org  / Vice-présidente : Georgette Reichard

Flash back de la fête au foyer Adapei26-Le Village vendredi 7 juillet.
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Changement pour 
nos réunions de secteur

Elles ont lieu maintenant :
le 1er mercredi de chaque mois à 
17 h 45 à l’Esat Adapei26-Pier-
relatte. 

Date à retenir

8 novembre (mercredi) à 17 45 :
Remerciements brioches à l’IME 
Adapei26-Pierrelatte. 

Participation du secteur Sud au forum des associations samedi 9 septembre
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Jour de fête 

Pour cette occasion, l’IME a fait 
appel à une entreprise de location 
de structures gonflables qui ont ravi 
petits et grands tout au long de la 
journée. 
Les familles ont pu apprécier des 
gâteaux confectionnés par leurs 
enfants. Une machine à pop-corn 

ainsi que des boissons étaient 
proposées à la vente.
Plusieurs autres animations (jeux 
d’eau, puissance quatre géant, 
musique etc.) ont permis à tous 
et à toutes de passer un agréable 
moment. 
Pour clôturer cette journée festive, 

nous avons pu apprécier un spectacle 
équestre réalisé par certains jeunes 
de l’IME accompagnés de leurs 
éducateurs et de Virginie (équicienne). 
Cet événement a permis aux 
professionnels de l’établissement et 
aux familles des échanges conviviaux.

Cette année, la fête de l’IME s’est déroulée le jeudi 13 juillet 2023 sous un grand soleil.

 IME Adapei26-Valence

Dimanche 11 Juin à 14 heures, sept 
résidents et deux éducatrices étaient 
attendus à Saint-Jean le Centenier : 
“C’est après le Teil, j’étais déjà passé, 
je savais qu’il y avait le vélorail”. Tous 
étaient motivés, prêts à faire du sport 
de manière ludique dans un cadre 
bucolique !
“L’année passée j’ai fait en vacances, 
j’ai demandé à Mélany de le faire au 
foyer”. 
Avant de commencer, des règles 
simples de manipulations et de 
consignes ont été verbalisées par le 
responsable des lieux : “ Il nous a 
montré les freins et les pédales” en 
nous expliquant que l’aller était facile 
mais que pour le retour, nos cuisses 
allaient avoir chaud ! “Au début c’était 
facile, la descente”.
N’ayant pas suffisamment de place 
pour que tous les résidents soient 
avec une des éducatrices sur un 

vélorail, trois résidents ont pris 
l’initiative de se mettre ensemble 
“Didier, Alex et Fabien tout seuls, 
ils ont su faire. On était trois sur le 
vélorail, deux qui pédalaient et l’autre 
se repose”.
Au top départ, les trois vélorails sont 
partis sur les chapeaux de roues (une 
vingtaine de km/h). Les rires, les bras 
levés et les chants motivants ont 
accompagné la descente sur les cinq 
kilomètres de l’aller.
Une fois arrivés en bas, hop demi-tour, 
c’était parti pour la remontée ! Les 
résidents ont su garder un rythme de 
croisière malgré des passages de faux 
plats. “Le retour j’ai pédalé, c’était dur 
mais j’ai su faire. J’ai pédalé tout le 
long et j’ai pas eu mal aux jambes”. 
Les deux éducatrices présentes ont 
motivé les sportifs et l’atmosphère 
était bon enfant, faisant oublier les 
coups de pédale plus musclés !

Après 1h20, malgré une pointe de 
fatigue, les résidents se montraient 
fiers et enjoués d’avoir pu découvrir 
cette activité qu’ils ont d’ailleurs 
hâte de refaire ! “C’était trop court, 
je voulais que ça dure encore. J’étais 
très content”.

Jean Guy Bouchet et l’éducatrice 
à l’initiative de cette sortie

 Foyer d'Hébergement Adapei26-Octave-Delhaye

Sortie vélorail 
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Retour en photos sur un début d’été bien rempli pour les jeunes accompagnés par l’équipe de Triors. 
Félicitations aux champions et médaillés et aux équipes qui ont rendu tous ces beaux moments possibles. 

C'est grâce aux ventes d’objets 
fabriqués par les jeunes au long de 
l’année (fête des mères, marché de 
Noël, fête des pères) et aux bénéfices 
de la tombola organisée par ces 
derniers puis d'une aide apportée par 
l'IME que les jeunes ont pu partir en 
camp dans le Vercors.
Le programme était riche et varié : 
1er jour : enquête sur les traces des 
résistants dans le village de Vassieux. 
Repas puis traite des vaches.
2e jour : ferme aux papillons puis 
balade le long de la Drôme. 
3e jour : une rando en forêt était prévue 
dans le massif du Vercors mais un 
temps d'hiver avec pluie vent et froid 
est venu contrarier notre programme, 
nous sommes donc allés visiter le 
mémorial de la résistance. 
Retour en image sur notre séjour…

Nos 
établissements

 IME

Vercors, sports, histoire, champions,
❚❙ Séjour dans le Vercors

❚❙ Du rugby aussi !
Un tournoi de 'rugby touch' inter IME a été organisé le 24 mai par le club Romans RCRP.

Les jeunes ont suivi un entraînement encadré par un 
professionnel du club de Romans, chaque lundi matin, 
durant 2h, en avril et mai. La finalité étant de participer à 
la rencontre inter IME organisée par le Club.

Sept IME différents étaient présents. 
Les jeunes de Triors, avec l'aide d'une jeune fille de l'IME 
de Lorient, ont terminé à la première place.

Pierrick Didier

Photo 118
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Adapei26-Triors

ça bouge à l’IME !
❚❙ Championnat de France de pétanque
Les championnats de France de pétanque lycée pro, collège et sport partagé se déroulent cette année 
à Châteauroux dans le département de l'Indre. 

La pétanque partagée est une 
entente entre la SIPFP de Triors et le 
lycée professionnel Montesquieu de 
Valence, les jeunes s'entraînent toute 
l'année avec la section pétanque du 
lycée a raison d'une séance de 2 
heures les mardis matin de 8h à 10h.
Cette année encore Noah, James, 
Khalil de Triors, en équipe avec Charlie 
et Kamardin, de Montesquieu, se 
sont qualifiés pour les championnats 
de France. 
Les boulistes sont ainsi partis trois 
jours afin d'affronter les équipes 
des autres départements. Après une 
première journée avec quatre matchs 
gagnés et eu un de perdu, les joueurs 
finissaient 1er de la poule et se sont 
retrouvés directement en finale. 

Le lendemain matin, cette dernière se 
jouait devant un public chaleureux et 
enthousiaste mais malheureusement 
notre équipe s'est inclinée terminant 
quand même 2e !
Elle repart donc avec la médaille 
d'argent !

Pierrick Didier

“C’est avec beaucoup d’émotion et grande 
fierté que je vous annonce le titre de vice-
champions de France UNSS sport partagé 
Pétanque que viennent de remporter James 
Delalande et Noah Mirabel deux élèves de 
l’Association Sportive de l’IME en équipe 
avec deux élèves du LP Montesquieu de 
Valence en déplacement pour l’occasion à 
Châteauroux (article ci-dessus). 
Ils ont admirablement bien joué et ont battu 
des équipes qu’ils avaient déjà rencontrées 
l’an dernier. 
Ce titre vient récompenser, au-delà des 
jeunes sportifs, le travail de plus de quatre 
années de collaboration entre les équipes 
éducatives des deux établissements pour 
mener un projet d’inclusion scolaire et bien 
sûr également l’engagement des jeunes 
et de leur famille pour se rendre chaque 
mardi matin à 8 h au lycée à Valence pour 
l’entraînement de la section sportive du 
lycée”.

Géraldine LATTE, cheffe de service

❚❙ Boxe
En partenariat avec l'association DIAGORA 26, l'IME est allé 
s'entraîner pendant deux mois à la boxe et au kick boxing 
sous la houlette de l'éducateur sportif de l'IME, David Petit. 
Respect, dépassement de soi, tolérance, sans oublier l'amusement, 
ont dicté ces séances. Bravo à tous et merci DIAGORA 26.

❚❙ Mention spéciale
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Remise des diplômes 
 Pôle Travail

“C’est un dispositif de Reconnais-
sance des Acquis de l’Expérience 
(RAE). Différent et Compétent Ré-
seau, dispositif national né en 2004 
qui rassemble aujourd’hui 846 éta-
blissements adhérents, répartis dans 
19 collectifs territoriaux, œuvre à 
reconnaître les compétences pro-
fessionnelles des travailleurs d’Esat, 
des salariés en insertion ou en situa-
tion de handicap et des personnes 
accueillies en IME... Cette démarche 

leur permet d’être reconnues dans 
leurs compétences professionnelles. 
À l’issue d’un parcours de réflexion 
étayé par des preuves rassemblées 
en un dossier soutenu par le candidat 
devant un jury, une attestation leur est 
délivrée soit par l’employeur, soit par 
l’Éducation nationale ou le ministère 
de l’Agriculture, à partir de référen-
tiels d’activité professionnelle issus 
des diplômes du droit commun. La 
reconnaissance des acquis de l’ex-
périence est un véritable levier de dé-

veloppement de la connaissance de 
soi et de ses capacités. Elle participe 
à la construction d’une identité pro-
fessionnelle en rendant visibles les 
apprentissages issus de l’expérience.
La Reconnaissance des Acquis de 
l’Expérience (RAE) s’appuie sur le 
principe que l’expérience est appre-
nante. “Si la vie est une grande école, 
on ne sait pas toujours ce qu’elle 
nous a appris. La RAE permet à cha-
cun de reconnaître les compétences 
mobilisées dans l’expérience”. Diffé-
rent et Compétent reconnaît ce que 
la personne réussit aujourd’hui dans 
ce qu’elle ne maîtrise pas encore 
complètement. Cette reconnaissance 
permet de lever des doutes, de ren-
forcer une situation de réussite pré-
sente et de se projeter positivement 
vers l’avenir. Différent et Compétent 
Réseau œuvre à reconnaître les com-
pétences professionnelles. Il consi-
dère la compétence comme la valeur 
singulière de chacun à contribuer au 
système auquel il participe”. 
Source : https://www.differentetcom-
petent.org/

Stéphanie Forel

C’est quoi la RAE ? 

La restauration
L’équipe restauration de Romans a été sollicitée par plusieurs de leurs clients fidèles pour assurer des 

 Esat

Ainsi, ils ont successivement régalé les 
salariés de Délifrance, le 7 juin à l’occasion 
de la journée autour de la sécurité au 
travail de l’entreprise, les participants au 
festival folklorique de Romans du 5 juillet 
au 10, à la cafétéria Salamandre et dans 
les locaux du CCAS de Romans et ils 
ont même, exceptionnellement, ouvert la 
cafétéria le samedi 8 juillet pour accueillir 
120 festivaliers.

Au mois de mai, les équipes restauration 
de l’Esat et celle de l’entreprise adaptée, 
Les Compagnons de la Drôme, se 
sont associés afin de répondre à une 
demande du CCAS de la ville de Romans 
qui souhaitait organiser un repas 
gastronomique. Challenge réussi !

Stéphanie Forel
Stanislas Antherion 



Félicitations aux diplômés :
Romans 
- Agent de Conduite de Systèmes 
Industriels CSI :
Benoit Menon
Pascale Pani
- Agent de restauration
Stéphane Pollet
- Agent d'entreposage et de messa-
gerie 
Frédéric Vanacker
Saint-Vallier
- Agent d’entretien des textiles en 
blanchisserie
Vanessa Giancola
Eva Rajaud
Valence
- Agent de Conduite de Systèmes 
Industriels CSI
Nizar Belkheiri
Sylvie Daviaud
Danièle Leisen
Florence Martin Marsanon

- Agent de restauration
Frédéric Chevalier
- Agent d'entreposage et de messa-
gerie 
Nicolas Agostinho
- Monteur(se) Câbleur(se) Intégra-
teur(trice) en production électronique
Mylène Suire
Valentin Lochet
Pierrelatte :
- Agent de Conduite de Systèmes In-
dustriels CSI
Julien Alphonso
Stéphanie Fra
- Agent de propreté et d’hygiène
Sylvie Backes
David Barou
Nathalie Bruyère
Laura Marmorato
Jonathan Porquet
Gabin Raud
- Jardinier Paysagiste
Simon Blachier

Geoffrey Magnette
James Mathy
James Roussel
Philippe Serville

Merci à tous ceux qui les ont ac-
compagnés dans la démarche RAE 
et bravo pour leur certification 
d’accompagnateur RAE à 
Romans
Gaëlle Bruchon
Youssef Fassi

Valence
Patrick Bernard
Kamel Dihili
Plume Gallas

Pierrelatte
Philippe Bosc
Isabelle Martinez
Pierre François Tonnellier

Remise officielle des diplômes
Vendredi 9 juin, le site Adapei26-Les Magnolias a accueilli 
les ouvriers diplômés de nos Esat pour la première cé-
rémonie officielle de remise de diplômes RAE ainsi que 
leurs invités. Les équipes du pôle travail, les présidents de 
secteur, Denis Barnier, vice-président, Hamida Harrang et 
Jean-Luc Chorier étaient de la partie.

Les accompagnants, professionnels des Esat, qui 
s’étaient investis dans cette démarche au côté de l’un des 
ouvriers ont été chaleureusement salués et remerciés tan-
dis que des attestations d’accompagnateurs RAE étaient 
également délivrées.

RAE. Bravo !
Adapei26
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hors les murs
des prestations à l’extérieur. 

Adapei26-Romans
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Les ornithologues de Surel
Ce petit groupe de résidents participe à l'année à des 
actions en lien avec l'ornithologie. Ils font des comptages, 
des observations sur la migration en bord de Rhône, 
conçoivent des mangeoires et des nichoirs sur notre site 
et organisent des actions dans le parc du foyer qui est 
devenu Refuge LPO (Ligue de Protection des Oiseaux).
La visite du parc commence par une présentation des 
oiseaux que nous pourrons observer dans le parc et en 
Camargue. Sur des panneaux pédagogiques à l’entrée, 
nous pouvons voir des explications sur la nourriture des 
oiseaux par rapport à la forme du bec et de leurs pattes. 
Nous apprenons qu’il y a différentes espèces comme les 
insectivores, carnivores, granivores et herbivores.
Il y a aussi des explications sur l’accouplement, les 
périodes de nidification et les parades nuptiales. Nous 
pouvons également voir des photos de différents nids, 
des squelettes d’oiseaux différents. Un panneau nous 
explique la migration, nous apprenons que certains 
oiseaux prennent le nid des autres.
Nous allons avoir le bonheur d’observer et de prendre 
en photo un héron cendré, une avocette élégante, une 
spatule blanche et un couple d’échasses blanches qui 
protège son nid. Nous prenons une vidéo de la protection 
du mâle contre une poule d’eau qui s’approche de trop 
près.
Pour prendre des photos, nous avons un dispositif avec 
un monoculaire et adaptateur avec smartphone, ce qui 
nous permet de prendre des photos et des vidéos comme 
si nous étions à côté. Nous pouvons dire que nous avons 
vu une vingtaine d’espèces d’oiseaux différentes.
En Camargue il n’y a pas que des oiseaux… nous avons 
passé une très bonne soirée camarguaise. Après la visite 
de la réserve, nous mangeons dans un restaurant où il y a 
un groupe de guitaristes, des gitans des Saintes-Maries-
de-la-Mer. Nous goûtons une spécialité de Camargue, “la 
gardianne de taureau” et le vin Rosé des Sables.
Chacun participe à la soirée musicale à sa façon, soit en 
tapant des mains, soit en jouant de la guitare avec ses 
mains façon air Guitar !
Le lendemain, nous avons aussi pu profiter d’une balade 
dans les marais de Vigueira avec un guide naturaliste qui 
nous a détaillé la faune de la Camargue.
Au retour de ce super séjour, nous avons réalisé un livret 
avec nos propres photos et des textes que nous avons 
écrits. 

Les résidents voyageurs et leurs accompagnateurs

Lucie, Leila, Manue, Georges, Bruno, Marie-Noëlle, Alain avec Ana Bela et Pascale sont allés observer les 
Oiseaux de Camargue et sa faune pendant trois jours en mai lors d’une visite à la Réserve Ornithologique 
de Pont-de-Gau.

 Foyer d'hébergement
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Deux résidents ont exposé leurs œuvres 
à la médiathèque "Simone de Beauvoir" 
à Romans, dans le cadre du mois d'avril 
sur la différence et le handicap des 
médiathèques Valence Romans Agglo.
Gilles Fesvre a ainsi pu exposer ses 
peintures tandis que Georges Tavernier 
faisait découvrir le livre dont il a imaginé 
l'histoire et réalisé les illustrations.
Vous pouvez voir leurs oeuvres au siège à 
Valence jusqu'à fin novembre.

Les artistes exposent
Adapei26-Surel



Match IUT - IME :  tout le monde a gagné !
Etudiants en alternance et déjà donc 
bien occupés au quotidien, ils n’ont 
pas hésité à se mobiliser largement 
au profit des enfants et des jeunes 
accueillis dans les IME Adapei26 
de Valence et Romans. Ils ont créé 
des événements, servi des petits 
déjeuners, réalisé une enquête de 
satisfaction rémunérée au salon des 
vins de Charmes-sur-Rhône et vendu 
vins et chocolats afin de rassembler 
des fonds pour offrir deux journées 
ludiques aux enfants. 
L’énergie qu’ils ont déployée n’est 
pas restée vaine puisqu’après une 
journée à la neige cet hiver, le projet 
différences et inclusion a été bouclé 
en juin par une journée multisports 
entièrement financée et organisée 
par les étudiants. Une quarantaine 
de jeunes de l’IME de Valence et 
leurs éducateurs ont été invités à 
passer la journée à la halle des sports 
Mendès France. Au programme : 
escrime, parcours sportifs, foot et 
jeux en extérieurs sans oublier les 
incontournables déjeuners et goûters 
servis par les étudiants. 
Les actions mises en place par les 
étudiants leur ont permis de récolter 
1600 euros. Ils ont acheté du matériel 
pédagogique et sportif pour la journée 
à la neige et celle de découvertes 
sportives. Le matériel a été remis à 
l’IME à l’issue des journées. Sur la 
somme collectée, il restait encore 
1150 euros que les étudiants ont 

offerts aux IME. Cette expérience leur 
laisse en outre un véritable coup de 
cœur pour les enfants et les jeunes 

en situation de handicap intellectuel 
qu’ils ont rencontrés.

Stéphanie Forel
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Victoria, Maud, Romane, Elyn, Inès, Paul, Jessy, Antonin et Maxime, étudiants en 2e année de BUT Tech 
de Co à Valence ont clôturé, sous le soleil, leur projet Différences et Inclusions.

Nos 
établissements

 IME Adapei26-Valence



Sur place, on a travaillé avec les 
enfants de l’école de Rakia, “l’école 
du bout du monde” mais aussi et pour 
la deuxième fois, avec des enfants 
avec un handicap. Nous avons été les 
“professeurs” et à l’école, nous avons 
fait plusieurs groupes :
Un groupe pour apprendre aux 
enfants à faire les bracelets.
Deux groupes peinture :  dans un 
premier temps, on a préparé les murs 
de l’école pour faire des fresques. 
Le Petit Prince a été dessiné par 
Dominique. Elle s’était entraînée en 
France ! Et sur l’autre mur, on a peint 
des poissons car les enfants voulaient 
un mur avec l’océan. Dehors, on a fait 
des bandes de couleurs.
Quand on est arrivés à l’école de 
Rakia, les enfants nous ont accueillis 
en chantant la chanson préférée de 
Stéphane “On écrit sur les murs”, ils 
ont chanté en français ! Le dernier 
jour à l’école, quand tout était fini, 
nous avons fait la fête :  Tristan a 
récité une phrase du Petit Prince 
traduit en arabe par Rakia. Sur le mur 
extérieur de l’école, on a tous mis les 

empreintes de nos mains. On a tous 
chanté notre chanson, Stéphane a 
fait un dessert pour les 60 enfants 
et avec les moyens du bord ! L’école 
maintenant, elle est superbe. En 
plus, Olivier a mis un lavabo pour 
les enfants, l’eau est arrivée l’année 
dernière. 
Dans une autre école, on a fait 
des cerfs-volants avec beaucoup 
d’enfants et on les a fait voler au bord 
de la mer. On a aussi ramassé des 
déchets sur la plage.
Avec les sous de la brocante, les 
marchés de Noël et les confitures… 
on a pu acheter pour les associations 
les fournitures scolaires, de la 
nourriture… On a donné des vélos, 
ce projet nous occupe toute l’année.
Rakia a offert des tee-shirts aux 
enfants et à nous en arabe et en 
français, c’est écrit dessus : on écrit 
sur les murs pour un monde meilleur.
C’est vraiment chouette ces voyages, 
on a aidé les enfants, on a appris 
plein de choses et nous aussi on leur 
a appris plein de choses. 

Dominique et Tristan

Suite de l’aventure des Maroc’s trotters
Cette année, pour le sixième voyage, nous étions trois à partir en Trafic avec Caroline et Geneviève pour 
emmener le matériel et six autres résidents sont partis en avion avec Hélène.
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 Foyer d'Hébergement Adapei26-Les Mûriers
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Au programme, farniente, baignades, 
glaces, balades et restaurants. Nous 
avons clôturé le séjour avec une visite 
du Seaquarium du Grau-du-Roi.
La bonne humeur et le soleil (qui l’eût 
cru ?) était au rendez-vous, favorisant 
ainsi l’entraide, le partage et la 
cohésion de groupe.
L’engouement des résidents suscité 
par ce (trop court) séjour nous amène 
à réitérer un projet chaque année 
pour l’ensemble du quartier.

 Les résidents du Quartier Arc en 
Ciel et l’équipe éducative

Magali Weertz , Jessica Jérôme, 
Sébastien Combet, Amandine 

Reynaud, Marina Oprandi

En ce début du mois de mai, l’équipe éducative et les résidents du quartier Arc En Ciel ont séjourné trois 
jours à la Grande-Motte dans une villa en bord de mer.

Séjour à la Grande-Motte
 Foyer de vie Adapei26-Les Grands Pins

Le SAJO de Romans se renouvelle et l’équipe 

Mais qu’est-ce que le 
 SAJO

Frank, moniteur d’atelier, accompagne les savoir-
faire sur les activités : espaces verts, prestations 
de service et entretien des locaux... Du boulot en 
perspective.
Aurélie, Esther et Maxence, éducateurs, 
mettent en place des formations diverses pour 

À la découverte
du Sytrad 

Entretien des locaux



Global Games
Après l'Australie, c'est la France qui a été élue pour accueillir les Global Games à Vichy !

 Foyers de vie Adapei26-Sud

Les global Games sont des 
compétitions multisports organisées 
tous les quatre ans par Virtus et 
destinées à des sportifs atteints d’un 
handicap mental. Il s’agit du plus 
grand événement multisports au 
monde pour les athlètes ayant une 
déficience intellectuelle.
Nous avions qu'une envie, celle que 
des résidents puissent vivre un tel 
événement !
Après une année de préparation, 
nous voilà partis, les foyers Adapei26-
Les Grands pins et Henri-Marcel, à 
Vichy pour cinq jours de sensations 
et d'émotions, grâce aussi à la 
participation financière de EDF CNPE 
Tricastin. Merci à eux!

Nous en avons pris plein les yeux 
aux épreuves d'athlétisme et eu des 
frissons en voyant celles de natation.
Nous avons perdu notre voix pour 
encourager les Français à la finale 
de Basket et vibré sur un match de 
handball.
Que du bonheur !
Joie et émotions étaient au rendez-
vous, autant pour les sportifs de nos 
établissements que pour les férus de 
sports…
Le sport unit, réunit et fait oublier le 
handicap. 
Une fois de plus, la magie a opéré.
Merci à notre direction pour son
soutien et sa confiance !
Isabelle, Magalie, Frédéric et Esther.

SAJO nouvelle version ?
propose l’apprentissage de nouveaux métiers. 

Adapei26-Romans

Visite de la cafétéria la Salamandre

l’acquisition de compétences 
sociales : découverte des 
métiers, informatique, pâtisserie 
ou encore tenue d’un blog…

Tunahan, Tom, Hamza, Constance, 
Théo, Marie-Pascale, Martin, Julien et 

Maxence (apprentis ME) 
37



Nos 
établissements

Championnat de France 
athlétisme 

 Foyers de vie Adapei26-Sud

Plusieurs épreuves par candidat sur 
50 m, 100 m et saut en longueur.
Des médailles à la clé ! 
Sept médailles, cinq or, deux argent 
pour le foyer de Pierrelatte et deux de 
bronze pour le foyer de Saint-Paul-
Trois-Châteaux. 
Félicitations à tous nos champions 
pour leur investissement et leurs 
performances !

Encore un moment riche en émotion.
Merci au soutien de notre direction et 
également à l’association Méli-mélo 
qui nous a aidés humainement par 
leur présence pour l’encadrement 
et reportage photos mais également 
financièrement en payant le transport 
du foyer Adapei26-Henri Marcel. 

L’équipe encadrante
Fred, Esther, Isabelle et Magali

Six sportifs du foyer Adapei26-Henri-Marcel et quatre du foyer 
Adapei26-Les Grands pins ont participé au championnat d’athlétisme 
qui s'est déroulé à Châlons-en-Champagne du 22 au 25 juin. 
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Photo 162
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C’était la première fois que nous 
allions visiter une entreprise pour 
laquelle nous faisons du travail tout 
au long de l’année. On fait pour 
eux plusieurs sortes de boîtiers 
d’inspection pour les ascenseurs.
Sodimas est une entreprise géniale 
avec une bonne ambiance familiale. 

Nous avons testé les ascenseurs sur 
lesquels on a pu voir nos boîtiers en 
fonctionnement et c’était chouette, 
les employés étaient très agréables. 
Le personnel nous a expliqué leur 
travail et ce qu’ils faisaient après nos 
livraisons. 
C’était très intéressant et très sympa.

Avant de repartir, ils nous ont offert un 
petit déjeuner et un joli sac “Sodimas” 
avec des cadeaux dedans.
On les remercie de nous avoir pris en 
photo avec tout le groupe, ça va nous 
faire de bons souvenirs.

Les ouvriers/ouvrières 
et leurs moniteur/monitrice

 Esat Adapei26-Valence

Visite chez Sodimas
Vendredi 7 juillet, nous sommes partis à 16 ouvriers avec notre monitrice, Céline et le moniteur principal, Massi.

De gauche à droite :
BBGO5
BCX 10
BCU 10
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Une très belle fête de l’été
Un temps idéal, des équipes inves-
ties, des familles et invités venus en 
nombre et surtout des personnes 
accompagnées heureuses de cette 
belle journée festive.
Merci à tous ceux qui ont contribué 
à l’organisation de cette manifesta-
tion : le Comité des fêtes des Ma-
gnolias, Sigal’Chant, les Tamourés 
de Montélier, Les Étoiles du Bonheur, 
Acsent des confluences ainsi que 
tous ceux qui ont apporté leur géné-
reuse contribution afin de proposer 
une magnifique tombola.
Vivement la prochaine fête !

Grâce à eux, les utilisateurs peuvent 
bénéficier de ce très bel outil dans 
des conditions optimales.
Rappelons que ce bassin est uti-
lisé par les personnes accompa-
gnées au sein des établissements 
des Magnolias mais également par 
celles qui viennent de l’un des 10 
autres établissements pour les-
quels il est mis à disposition (cinq 
de l’Adapei de la Drôme et cinq 

d’autres associations partenaires).
Les membres de l’équipe tech-
nique des Magnolias interviennent, 
chaque matin, tout au long de l’an-
née, afin de nettoyer les plages du 
bassin ainsi que pour vérifier les 
différents indicateurs (PH, sel…) et 
agir si nécessaire.
Merci donc à Frédéric, François et 
Sébastien pour ce nettoyage esti-
val et pour ce suivi au long cours !

L’équipe technique, toujours en action !

Nos 
établissements

 Site Adapei26-Les Magnolias

Tous les éléments étaient réunis pour profiter pleinement d’une belle fête de l’été aux Magnolias : 

L’équipe technique a profité de cette période estivale pour ef-
fectuer plusieurs travaux sur le site des Magnolias et notamment 
pour procéder au long et fastidieux travail de nettoyage du bas-
sin de balnéothérapie.



41

Le lieu est suffisamment dépaysant pour 
se croire très loin de l’établissement et 
en même temps géographiquement très 
proche pour que ceux pour lesquels la 
nuitée en mobil-home est compliquée 
puissent s’y rendre à la journée et 
rentrer au foyer le soir. 

Un séjour à géométrie variable qui 
permet au plus grand nombre de 
bénéficier de cette ambiance de 
vacances !
Merci aux professionnels qui ont 
organisé ce beau séjour !      

Si près, si loin….
Depuis plusieurs années, un groupe de personnes accompagnées au sein du foyer va passer une semaine 
dans un camping situé… à Chabeuil ! 

 Foyer de vie Adapei26-Les Magnolias

Cymbaé prend le large...
C'est au camping Le Barcarès que nous avons posé nos 
valises dans deux mobil homes avec SPA privatif sur notre 
terrasse qui nous a permis d'agréable soirées de détente. 
Le parc aquatique a été apprécié par les personnes 
accompagnées aux vues des sourires affichés. 
Deux belles journées ont ponctué notre séjour :

Une découverte culturelle en Espagne notamment à 
travers de leur gastronomie et la visite de la réserve de 
Sigean à la rencontre au plus près des animaux grâce à 
un safari en Traffic.
Farniente et balade à la plage ont clôturé ces vacances. 

  Marie-Claire

Guillaume, Laura, Olivier et Paul, résident de l'EAM, ont participé à un séjour de quatre jours en juin dans 
la région Occitanie.

Si près, si loin….
 Foyer de vie Adapei26-Les Magnolias



42

La cadre (le magnifique village de 
Buis-les-Baronnies), le tracé (le 
long d’une rivière, sur des che-
mins accessibles et très agréables), 
l’hébergement (très confortable et 
adapté), les professionnels (tou-
jours aussi attentifs et volontaires !), 
les généreux bénévoles d’Etincelle 
et bien entendu les sourires des 
personnes accompagnées : tout 
a été réuni pour passer un magni-
fique séjour !

La météo du second jour a été un 
peu capricieuse mais la journée 
passée la veille avait largement ravi 
l’ensemble des participants. Une 
belle dose de bonheur offerte à 
tous.
Merci encore aux professionnels 
des Magnolias et aux bénévoles 
d’Étincelle d’avoir offert cet espace 
de liberté et de découverte aux per-
sonnes accompagnées.

Encore un magnifique séjour en Joëlette !
Grâce à la dynamique association Étincelle 07/26 et à ses bénévoles au grand cœur, ce sont 11 per-
sonnes accompagnées au sein des établissements des Magnolias qui ont pu participer à un nouveau 
séjour “Joëlette”.

 Foyer de vie Adapei26-Les Magnolias

Nos 
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 Esat Adapei26-Saint-Vallier

Elle a bénéficié du dispositif de mise à disposition pen-
dant près de deux ans et a été suivie de près par Camille 
Krementchoutzky, éducatrice de l’Esat et Éloïse Bou-
chard, coordinatrice en insertion professionnelle du pôle 
Travail protégé avant de « transformer l’essai » et être em-
bauchée.
Laetitia nous a fait part de sa joie d’intégrer sa nouvelle 

entreprise en tant qu’hôtesse de caisse après avoir été ac-
compagnée près de 17 ans par l’Esat Adapei26-Saint-Val-
lier.
Merci sincèrement à toute l’équipe pour l’accompagne-
ment réalisé. Merci de lui avoir permis de réaliser ses 
rêves.

Olivier Besson

Félicitations à Laëtitia Lefebure
Elle a signé un CDI à Intermarché à Tain-l’Hermitage le 15 mai dernier.
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Sur le thème de l'olympisme et para 
olympisme, des rencontres sont pla-
nifiées en 2023-2024 afin de renforcer 
le lien et le partenariat entre l’école du 
Claux et l’IME. Ainsi, la semaine du 
24 avril 2023 a été consacrée à de vé-
ritables temps de rencontres.
Le mardi 25 avril ,la classe de CM2 
a été invitée à l’IME, les enfants ont 

fait connaissance autour de diverses 
activités, ateliers et jeux.
Le jeudi 27 avril, l'école du Claux a or-
ganisé une sensibilisation à la langue 
des signes, trois enfants de l'IME ont 
participé. 
Le vendredi 28 avril, la classe de CM1 
a invité des enfants pour un atelier 
arts plastiques.

L’année scolaire à venir va nous ré-
server de beaux moments...
Et comme les idées ne manquent 
pas, l’ensemble des groupes de pe-
tits est parti en mini-séjour, de deux 
jours au mois de juin sur le thème de 
la découverte de la grotte Chauvet et 
du Pont d’Arc… tout un programme 
et une belle aventure !

Les petits de l’IME à l’honneur !
Suite à la formation croisée "école inclusive", réunissant des professionnels du médico-social et de 
l'Éducation nationale qui s’est déroulée au mois de février 2023 sur le site de l’IME, un projet est né.

 IME Adapei26-Pierrelatte

Photo 189



Sport

C’est la Rentrée !
Le programme est toujours 
aussi fourni : foot, athlétisme, 
sport boules, pétanque, vélo 
etc. et nous avons hâte de 
vous retrouver sur les terrains 
de sport.
Pour voir notre offre complète 
(activités proposées, horaires 
etc.) vous pouvez vous rendre 
sur notre site internet 

www.coala26.com et vous 
pouvez également vous 
inscrire en ligne. 
Si vous avez des questions, 
interrogations, ou si vous 
souhaitez venir découvrir une 
activité, n’hésitez pas à nous 
contacter par mail :
contact.coala26@gmail.com

Hugo Nivon

Hébergés au gîte des gorges de 
la Loire, nous étions en pension 
complète, les pieds sous la table ! 
Afin d'éliminer toute cette énergie 
emmagasinée, nous avons eu des 
semaines bien chargées ! 
Nous avons profité du calme olympien 
de la Loire, baignade, paddle, kayak, 
pédalo et bateaux électriques. 
Quelquefois, vacanciers et animateurs 

sont passés "par-dessus bord" mais 
pour se rafraîchir....! 
Sur la terre, les chemins de 
randonnée ne manquaient pas, 
que ce soit en journée ou sous le 
clair de lune. Avec un peu plus de 
challenge et de dynamisme, tir à 
l'arc, escalade et parcours aventure. 
Évidemment, des activités sportives 
et culturelles étaient au programme, 

comme la visite du musée des verts, 
les soirées dansantes, la fête votive, 
course de côte… Pour encadrer ces 
trois semaines nous avions : Julie, 
Lucinda, Hugo, Noé, merci à eux !
Vous retrouverez toutes les photos 
de chaque semaine sur notre site 
internet. 

Hugo Nivon

Trois semaines de vacances sportives à Aurec-sur-Loire
Dans un lieu idéalement placé pour une escapade sportive en Haute-Loire, nous avons été épargnés des grosses 
chaleurs du mois d'août. 
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Une nouvelle année scolaire a débuté en septembre et avec elle le nouveau planning d’activité de la saison 2023 / 
2024 de Coala 26 !



Au programme du samedi, du kayak 
individuel le matin et du canoë C9 
(canoë 9 places) l'après-midi. Il 
faut réussir à se familiariser avec 
les manœuvres et l'équilibre des 
embarcations si on ne veut pas faire 
plouf dans l'eau. 
Le dimanche, c'était journée au lac 
des Vernets à Saint-Uze. Le matin, 
les sportifs ont pu s'amuser sur 

le Slides Parc, grosses structures 
gonflables sur l'eau. Ça prend de 
l'énergie ! L'après-midi, c'est une 
alternance entre baignade, repos et 
jeux à l'ombre. 
Encore un beau week-end avec 
Coala 26 !
Et tiens, comment dit-t'on kayak à 
l'envers ? 

Hugo Nivon

Week-end Aquatique
Cet été a été marqué par la canicule, pour combattre la chaleur, huit 
adhérents de Coala 26 ont profité d’un week-end aquatique au mois de 
juillet pour se rafraîchir. 

Ça bouge à Coala

Le 1er Juillet a été un moment fort de ces 10 ans, avec une 
journée complète : 
- Une conférence le matin par Sandro Covin, sur l’intérêt de la 
pratique du sport pour les personnes en situation de handicap 
intellectuel.
- Des jeux coopératifs l'après-midi, sports co, labyrinthe, jeux 
en bois, parcours d’obstacles, jeux de boules, etc. 
- Le soir, un repas paella et un concert des Mad’sound ont 
finalisé cette journée mémorable ! 
Les deux dernières actions des 10 ans seront : une sortie sport 
et terroir (vin et chocolats, date à définir), et, le 4 novembre, la 
soirée dansante de clôture de ces dix beaux évènements et de 
ces dix belles années passées ensemble. Nous espérons vous 
y voir très nombreux ! 

Hugo Nivon

Les 10 ans de Coala se poursuivent…

Quelques changements sont à 
signaler en cette rentrée : 
Lucinda, présente au sein de 
l’association depuis cinq ans, en 
tant que bénévole, service civique 
puis employée, quitte le navire 
pour voguer vers d’autres horizons 
toujours dans le monde de l'activité 
physique adaptée. Nous tenons à la 
remercier pour son implication sans 
faille qui a permis de faire évoluer et 
grandir l’association, merci ! 
De même, Julie a terminé son contrat 
de service civique après nos séjours 
d’été. Nous lui souhaitons une bonne 
continuation dans le Jura où elle va 
continuer dans cette voie de l’APA et 
nous la remercions pour ces 10 mois 
passés ensemble. 
Emma Pozin Roux et Noé Benadda, 
quant à eux, viennent renforcer les 
équipes pour garder notre planning 
d’activité bien étoffé ! 
À noter que nous sommes toujours 
en recherche de service civique qui 
souhaiterait s’investir ou découvrir 
le monde du sport et du handicap. 
Si vous connaissez des personnes 
de moins de 25 ans, qui souhaitent 
valider un projet professionnel et qui 
pourraient être intéressées, n’hésitez 
pas à l’orienter vers nous ! 

Hugo Nivon

Une nouvelle saison démarre mais les festivités ne s’arrêtent pas ! 
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Chaud, chaud, le SLV !

Loisirs 
vacances

En cet été 2023, 12 séjours ont été 
réalisés. La bonne humeur et le soleil 
ont été au rendez-vous. La crème so-
laire et l’eau ont coulé à flot. 
Les séjours se sont déroulés sur la pé-
riode du 29 juillet au 19 août, propo-
sant à 233 vacanciers des moments 
de convivialité et de découverte. 
GRUISSAN PROJET
Au sein du Camping Les Ayguades, 
10 vacanciers ont pu bénéficier d’un 
séjour en autonomie, soutenus par la 
présence discrète de l’encadrant. La 
vie du camping a su séduire les es-
tivants en quête d’animation grand 
public. Le quotidien, dans le bun-
galow, ainsi que leur programme de 
vacances ont été organisés avec brio 
par les vacanciers en solitaire ou en 
groupe. A chacun son rythme et ses 
choix. 
L’ILE D’OLERON
14 vacanciers ont été hébergés au 
sein du camping Cap Fun Les 4 vents 
dans de confortables mobil-homes. 
Le groupe a pu profiter d’une balade 
en bateau afin d’aller observer le lé-
gendaire Fort Boyard. Un spectacle 
d’une grande originalité a fortement 
plus au groupe lors de leur visite du 
Parc Myocastor. 
L’océan Atlantique a su dévoiler sa 
beauté au grand bonheur des vacan-
ciers. 
GRUISSAN
25 vacanciers ont pu profiter de l’am-
biance estivale du Camping les Ay-
guades entre animation karaoké, soi-
rée mousse et piscine. La découverte 
des salins, de la réserve africaine de 

Sigean et le coucher de soleil en mer 
ont été les activités iconiques du sé-
jour. 
LE PRADET
Le Mas de la Gavaresse, typique du 
pays toulonnais, a été le lieu où les 
25 vacanciers ont posé leur valise. 
Le jardin écologique et animalier For 
Ever ainsi que le parc animalier spé-
cialisé en félins sur les hauteurs du 
Mont Faron ont su séduire les amou-
reux de la nature. La mythique Rade 
de Toulon en bateau et le musée ma-
ritime ont permis la découverte de 
notre belle méditerranée. 
SAINT GERVAIS MONT BLANC
La fraicheur de la montagne a ravi 
les 19 vacanciers. Le Mont Blanc a 
su dévoiler sa neige éternelle lors de 
l’ascension en tramway. Les balades 
dans de merveilleux paysages et les 
lacs ont été appréciés de tous. 
AUREC SUR LOIRE
Hébergés au sein du centre de va-
cances des Gorges de la Loire, les 21 
vacanciers encadrés par Coala 26, 
dans le cadre d’un partenariat lors 
des séjours d’été, ont pu profiter d’un 
programme riche et varié entre canoé 
et escalade et bien d’autres activités. 
SAUZET Gîte des Chênes
Entre farniente en campagne au 
bord de la piscine et loisirs touris-
tiques dans notre beau département, 
les 12 vacanciers ont pu profiter de 
moments souvenirs à garder en mé-
moire. 
SAUZET Mas de la Soie
Vif succès de la piscine du gîte auprès 
des 13 vacanciers, le palais du bon-

bon et du nougat a encore fait chavi-
rer les papilles. Le soleil et la bonne 
humeur ont été au rendez-vous. 
MARTIGUES
Le centre de vacances La Bastide des 
Joncas a encore eu la joie d’accueillir 
27 vacanciers cet été. Le petit train 
de Marseille a conduit le groupe au-
près de la « Bonne Mère » et la plage 
a su rafraîchir les corps et les esprits. 
MONTSELGUES
Perché à 1000m d’altitude en Ar-
dèche cévenole, le gîte de plein air a 
accueilli 21 vacanciers au sein de son 
tout nouveau bâtiment. Le musée de 
la Lavande et les balades ont permis 
au groupe de prendre un bon bol d’air 
frais. 
SERMIZELLES
Logé au sein du Château de Sermi-
zelles, le groupe de 8 vacanciers était 
bien à son aise. Vézelay, sa basilique 
et sa tour des remparts a offert un 
beau spectacle à nos visiteurs d’un 
jour. 
SAINT JORIOZ
Le Pré du Lac, centre de vacances au 
bord du lac d’Annecy a proposé au 
30 vacanciers un grand moment de 
plaisir et de découverte. Visite d’An-
necy, bateau, tir à l’arc ont su séduire 
et émerveiller.
Merci à tous les participants pour 
ce bel été 2023. 

L’équipe SLV 
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N’hésitez pas à nous contacter pour nous communiquer vos articles, témoignages…
 Stéphanie Forel - sforel@adapei26.org

Pour parution dans le prochain numéro, envoyez vos articles avant le 20 octobre 2023 

Le Galapei 2023 en images

Vie et action  
associatives


